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восход  5:18
заход  18:46

долгота дня  13:28

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 25 августа по 
республике ожидается облачная с прояснениями погода, местами 
кратковременный дождь, гроза. Местами в предгорных районах 
высокая пожароопасность. Температура воздуха по республике 

26–31 градус, во Владикавказе – 26–28 градусов. 
73.94 86.80 +0,02-0,12
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«Дорожная страда» 
во Владикавказе

Ацамаз Макоев: 
композитор и человек

СИТУАЦИЯ 
С КОРОНАВИРУСОМ

По состоянию на 08:00 24.08 на 
территории Республики Северная 
Осетия–Алания зарегистрированы 
20458 (+72 за сутки) случаев зараже-
ния новой  коронавирусной инфекци-
ей.  508 человек проходят лечение в 
медучреждениях республики. 19535 
выздоровели. 415  – скончались.
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Любить и защищать Родину
Северо-

Осетинский 
региональный 
клуб «Ас-Аланы» 
в Алагире по 
праву считается 
центром военно-
патриотической 
работы среди 
школьников, 
цель которого – 
воспитание в детях 
любви к Родине 
и подготовка к ее 
защите. 

Семь лет назад Артур 
Дзитоев  –  специалист 
районной администрации, 
офицер запаса, решил объ-
единить детей, развивать 
их физически, готовить к 
службе в армии. А недавно 
руководитель клуба стал 
лауреатом премии прави-
тельства Северной Осетии 
в области молодежной по-
литики. 

– Задумка появилась по-
сле того, как я уволился из 
Вооруженных сил. А затем, 
когда работал в военном 
комиссариате, идея только 
укрепилась, – рассказыва-
ет Артур Дзитоев. – Я ежед-
невно общался с солда-
тами-срочниками, а потом 
призывниками, и видел не-
доработки в их воспитании, 

которые были допущены 
в семье и школе. Многие 
ребята были попросту не 
готовы к армейской жизни 
ни морально, ни физически. 
Понятно, что это отража-
лось на их службе. Поэто-
му, пообщавшись с едино-
мышленниками, я разра-
ботал устав и концепцию 
клуба. В республиканском 
Управлении Министерства 
юстиции Российской Феде-
рации по Северной Осетии 

во время собеседования 
меня спросили, что являет-
ся главной целью создания 
клуба. Я ответил: «Научить 
детей любить родину и 
быть готовым к ее защите. 
И еще оградить их от не-
гативного влияния улицы». 
Мой проект был одобрен. 
А после этого началась ра-
бота с органами местного 
самоуправления, школами, 
общественными организа-
циями. И везде я находил 

понимание и поддержку, 
готовность сотрудничать. 
Со временем появились 
единомышленники в респу-
бликанском министерстве 
по вопросам национальных 
отношений, Пограничном 
управлении ФСБ России 
по Северной Осетии, 58-й 
армии, отряде специаль-
ного назначения «Булат» 
УФСИН по Северной Осе-
тии. Наладились тесные 
контакты с ФСБ  и МВД 
России по Северной Осе-
тии, общественной органи-
зацией «Право на защиту» 
и Фондом «Нам по пути» 
– общественной органи-
зацией по защите сирот и 
лиц, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации, с 
республиканским Советом 
общественных объедине-
ний «Антинаркотический 
фронт Алании».

На первый взгляд, может 
показаться, что военно-па-
триотическое воспитание и 
антинаркотическая работа 
не связаны между собой. 
На самом деле – самым 
тесным образом. Ведь, к 
сожалению, в республике 
существует проблема на-
ркомании, и, несмотря на 
все принимаемые меры, 
она достаточно актуаль-
на в молодежной среде. 

Нам есть чем гордиться

Врио Главы РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО принял участие в 
военно-техническом форуме «Армия-2021» – масштабной 
экспозиции ОПК, которая развернулась в парке «Патриот» 
г. Москвы. На открытии форума выступил Президент 
Российской Федерации Владимир ПУТИН. 

– России есть чем гордиться и что пред-
ложить своим союзникам и партнерам. 
Все последние годы мы последовательно 
реализуем госпрограмму вооружения и 
долгосрочную программу развития обо-
ронно-промышленного комплекса. Наша 
армия и флот активно модернизируются, 
получают вооружение и технику самых 
последних поколений. В стратегиче-
ских ядерных силах доля современного 
вооружения уже превышает 80%. Это 
больше, чем в других ядерных странах 
мира. Успешно продвигаются проекты 
по созданию и повышению боевых воз-
можностей перспективных образцов 

вооружения и техники. Среди них гипер-
звуковой авиационно-ракетный комплекс 
«Кинжал», беспилотный летательный 
аппарат большой дальности «Охотник». 
Многие из таких вооружений по своим 
тактико-техническим характеристикам 
не имеют аналогов в мире, а по некото-
рым образцам можно твердо сказать, 
еще долго не будут иметь, – в частности, 
отметил глава государства.

Форум «Армия» проходит 22-28 августа. 
Это выставочное мероприятие, организу-
емое Минобороны РФ для демонстрации 
инновационных идей и достижений в сфе-
ре высокотехнологичного производства, 

которое проходит уже в седьмой раз. 
Армейский марафон вызывает интерес 
как у специалистов, так и у зрителей: 
это военные эксперты, представители 
компаний ОПК, члены зарубежных де-
легаций, а также участники армейских 
международных игр, в рамках которых 
проходит танковый биатлон. По данным 
Минобороны, участие в форуме примут 
делегации из 97 стран, в международных 
армейских играх участвуют военные из 43 
государств. В ближайшие две недели они 
покажут мастерство на танках, истреби-
телях, кораблях и в артиллерии. 

Напомним, 27–29 августа VII Между-
народный военно-технический форум 
«Армия» пройдет и в Северной Осетии. 
По инициативе Министерства обороны 
Российской Федерации и при поддержке 
Президента РФ Владимира Путина город 
воинской славы Владикавказ стал в этом 
году одной из площадок проведения мас-
штабного мероприятия – наравне с 15-ю 

субъектами Российской Федерации Юж-
ного и Северо-Кавказского федеральных 
округов, а также военными базами в 
Абхазии, Армении и Южной Осетии. 

Ярким событием продолжения форума 
в Северной Осетии станет передача в дар 
Владикавказу боевых знамен воинских 
частей, оборонявших Северную Осетию 
от фашистов в годы Великой Отечест-
венной войны. 

Также на полигоне ДОСААФ в селении 
Гизель развернется выставка современ-
ной военной техники, с которой смогут оз-
накомиться жители республики. Полигон 
также станет постоянной площадкой для 
военно-патриотического клуба «Аван-
гард». На его базе планируется обучать 
допризывников военным наукам, приоб-
щать молодежь к спорту, воспитывать в 
них дух патриотизма.

 Пресс-служба 
Главы и Правительства РСО–А.

Каким должен быть патриот?
Татьяна ДНЕПРОВСКАЯ, председатель 

Северо-Осетинского отделения обще-
российской организации семей погибших 
защитников Отечества:

– «Патриот» – вроде маленькое слово, но 
очень-очень емкое. Конечно, человек-патриот 
должен любить свою семью, друзей, соседей. 
И как бы ни было трудно, никогда не бросит 
свою Родину. Это тот, кто не пройдет мимо 
чужой беды и первый придет на помощь. 
И у нас в республике много таких людей, и 
даже детей, совершающих подвиги, которые 
спасают близких из пожара или помогают 
выбраться из реки.

Патриот будет знать историю Родины, бе-
речь ее и передавать молодому поколению, 
чтить память погибших в Великой Отечест-
венной войне и в локальных войнах.

Тамерлан КАРАЕВ, курсант Центра во-
енно-патриотического воспитания моло-
дежи: 

– Настоящий патриот должен не только 
любить свою Родину, желать ей процветания, 
но и почитать старших, помогать всем, кто 
нуждается в помощи. В нынешнее время, 
в сравнении с концом ХХ века, у молодежи 
поменялись мировоззрение и ценности. Если 
раньше негативно относились к тем, кто не 
служил в армии, то сейчас это в порядке 
вещей. Солдаты советской армии были уве-
рены в том, что необходимо в нужный момент 
постоять за Родину, и были настоящими 
патриотами своей страны. Для того, чтобы 
знать ценности военной службы и чтить па-
мять о героях, защищавших наше Отечество, 
для современного общества необходимо 
военно-патриотическое воспитание. И тогда 
с каждым днем число настоящих патриотов 
будет  возрастать. 

Сафарбек ИКАЕВ, инженер-электрик:
– Считается, что патриот прежде всего, 

должен любить место, где родился, тех, кто 
его окружает. Уважать их мнение, заботиться 
об общем благополучии.

А это все означает, что человек должен 
видеть объективную картину вокруг себя. 
Не приукрашивая ее и одновременно не 
«охаивая» сделанное общим трудом многих 
поколений людей.

Иногда в категорию патриотов записывают 
тех, кто демонстрирует вражду и даже нена-
висть к каким-то группам людей, которые име-
ют другой взгляд на жизнь, другое мнение. Но 
такие «патриоты» лишь временщики. Когда 
исчезнет внешний враг, они начнут искать его 
внутри. А чувства уважения и сострадания к 
другим у них не появится.

Анна КАБИСОВА, фотограф, журналист:
– Патриот – это не тот, кто бьет себя в грудь 

и говорит, что у нас «все самое лучшее», а тот, 
кто видит недостатки своей родины, но все 
равно ее любит. Это чувство можно сравнить 
с любовью к родителям, которые не идеаль-
ны, и мы, дети, не идеальны, но это не мешает 
нам друг друга любить. Такой патриотизм, на 
мой взгляд, эффективнее, потому что, увидев 
минусы, ты можешь работать над тем, чтобы 
превратить их в плюсы. А когда ты ослеплен 
фанатизмом, ты лишь разжигаешь вражду, а 
ведь нужно созидать.

Алена ХУГАЕВА, жительница г. Влади-
кавказа: 

– Это тот, кто в любые времена при любой 
власти продолжает любить свою родину. 
Патриот – это прежде всего тот, для кого 
важно не личное благосостояние, а то, чтобы 
его город, республика или страна были благо-
получны и успешны. Для патриота на первом 
месте не «я», а «мы».

    ВЫПЛАТЫ ПЕНСИОНЕРАМ. Единовременные 
выплаты пенсионерам и военнослужащим, анон-
сированные ранее президентом РФ Владимиром 
Путиным, будут профинансированы за счет допол-
нительных доходов бюджета. Об этом сообщил глава 
Комитета Госдумы по бюджету и налогам Андрей 
Макаров.  По его словам, удорожание продуктов и 
всего необходимого в повседневной жизни сильнее 
всего сказывается на малообеспеченных. «Именно 
поэтому глава государства предложил меры, кото-
рые помогут людям компенсировать эти потери», 
– добавил Макаров. 

    В ПАМЯТЬ О ГЕРОЯХ ВОВ. В селении Ком-
сомольском Кировского района республики пла-
нируется построить памятник солдатам, погибшим 
в Великой Отечественной войне. Информацию об 
этом подтвердил глава Кировского района Борис 
Накусов. «В настоящее время идут торги, к концу 
месяца определится исполнитель и начнем строить. 
Планируем закончить не позже следующего года. 
Эскиз и наработки есть», − сообщил он. Добавим, что 
на постройку планируется выделить 2,6 млн рублей.

    В КРУГУ ТАНЦА. С 8 по 10 октября 2021 
года в г. Ростове-на-Дону состоятся: V Юбилейный 
международный чемпионат исполнителей в области 
народного, национального и кавказского танца «В 
хороводе наций» и V Юбилейный международный 
фестиваль-конкурс хореографического искусства 
«В созвездии танцующей любви». За время прове-
дения данных проектов в них примут участие более 
10000 человек из самых разных городов и регионов 
России.

    В ПОИСКАХ АГУНДЫ И БАТРАЗА. В августе  
в Северной Осетии продолжилась работа комплекс-
ной экспедиции по поиску леопардов, выпущенных 
в 2020 году. Напомним, ошейник самца Батраза пе-
рестал передавать координаты GPS с ноября 2020 
года, а самка Агунда последний раз выходила на 
связь в конце марта текущего года. В январе Батраз 
был обнаружен в районе с. Кобан. Однако с тех пор 
как он покинул этот район, о нем не было вестей. 

 «К сожалению, сигнал от ошейников леопардов на 
доступной к поиску территории республики не был 
обнаружен. Лишь один раз за всю поездку блеснула 
надежда, что на грани работы приемника маячит сиг-
нал Батраза. Однако все дополнительные проверки 
с других точек в округе не подтвердили обманчивую 
надежду», – рассказала старший научный сотрудник 
Института проблем экологии и эволюции РАН Анна 
Ячменникова.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

На школьников оказывают большое 
эмоциональное воздействии лекции, 
беседы, тренинги и другие мероприя-
тия на антинаркотическую тематику, 
которые проводят представитель ре-
спубликанского Миннаца Артур Цал-
лагов, руководитель Фонда «Нам по 
пути» Лаура Тадтаева, председатель 
регионального отделения ДОСААФ 
Борис Кантемиров, руководитель 
районного центра социализации моло-
дежи Тимур Цомаев. Активно помога-
ют клубу в организации и проведении 
мероприятий руководство Алагир-
ского района, администрация города, 
Управление образования и культуры, 
ГБУ «Комплексный центр социальной 
помощи населению Алагирского райо-
на». Большая поддержка ощущается 
со стороны председателя республи-
канского Комитета по делам молоде-
жи Руслана Джусоева, руководителя 
Центра патриотического воспитания 
молодежи Аслана Кайтукова, руко-
водителя аппарата республиканской 
антинаркотической комиссии Луизы 
Лебедевой, директора республикан-
ского Центра социализации молодежи 
Дианы Бадтиевой. Благодаря их 
помощи члены клуба «Ас-Аланы» – са-
мые активные участники флэшмобов, 
конкурсов, спортивных соревнований, 
проводимых в районе и республике к 
знаменательным датам. Привлечение 
к работе представителей разных на-
правлений гражданского воспитания 
дает возможности для разносторон-
него развития детей. 

 Название клубу придумали его вос-
питанники сами. Предложения были 
разные, но остановились на «Ас-Ала-
ны». «Ас» означает стремление быть 
лучшим во всем, а «аланы» – символ 
мужества, отваги, благородства. У 
клуба есть свой устав, эмблема, ку-
бок. На базе клуба действуют отряд 
юных пограничников, который не раз 
становился победителем и призером 
в военно-спортивных мероприятиях.

– Клуб базируется в алагирских 
образовательных учреждениях: в 
Лесном техникуме, школах №2 и №5, 
– рассказывает Артур Дзитоев. – Член 
клуба – это, прежде всего, дисципли-
нированный человек. В 7 часов утра 
и вечером на городском стадионе 
проводится физическая зарядка, 
после уроков тренировки, практиче-
ская стрельба в тире в школе № 2 и 
техникуме. У нас есть свои чемпионы 
республики – Сергей Купчинин и 
Арсен Бедоев. Регулярно проводятся 
военно-спортивные игры, в том числе 
по пейнтболу, творческие конкурсы 
на военную тематику. Традиционными 
стали показы техники, стоящей на 
вооружении в российской армии, и 
показательные выступления отряда 
спецназа «Булат», приуроченные 
к Дню защитников Отчества и Дню 
Великой Победы. Значимым меропри-
ятием в жизни города стало открытие 
мемориальной доски Герою Советско-
го Союза Петру Гужвину на фасаде 
школы №4, в котором участвовали 
члены клуба и пограничники. Много 
мероприятий проведено совместно 
с политическими партиями, военным 
комиссариатом, районной и городской 
библиотеками. 

Но основное направление нашей 
работы – подготовка к службе в ар-
мии и профориентация. Совместно с 
пограничниками мы организовываем 
для ребят походы, учим топографии, 
ориентированию на местности и вы-
живанию в экстремальных условиях. 
Должен сказать, что такие походы 
очень нравятся ребятам. Как и вело-
пробеги в рамках акции «За здоровый 
образ жизни», которая стала традици-
онной в нашем районе. 

Профориентационное направле-
ние – одно из главных в работе клуба 
«Ас-Аланы». 

 – Вот представьте: на классный 
час в школе приходят пограничники 
– подтянутые, физически крепкие, 
в военной форме. И рассказывают о 
службе, об армейском товариществе, 
о том, как почетно быть защитником 
Отечества. У мальчишек загораются 
глаза, им интересно все. Я думаю, 
именно после такой встречи у трех 
выпускников школы №3 зародилась 
мечта стать профессиональным во-
енным. Двое поступили в Московский 
пограничный институт ФСБ Россий-
ской Федерации, а один – в Рязан-
ское Воздушно-десантное командное 
училище. Почти все бывшие воспи-
танники клуба пишут из армии, что 
физические занятия и тренировки им 
очень помогли в армейской жизни. Я 
помню каждого и бываю рад видеть 
ребят достойно отслужившими и воз-
мужавшими. 

Во время летних каникул у воспи-
танников клуба «Ас-Аланы» было 
много интересного. Например, во 
Владикавказе они побывали в пла-
нетарии, музее МВД, на комплексе 
«Барбашово поле», в Национальном 
музее. Ездили в войсковую часть, на 
пограничную заставу в Буроне. Плани-
руется до конца лета посетить музей 
Иссы Плиева. Для ребят такие поезд-
ки становятся настоящим событием, а 
главное, они узнают новые страницы 
из истории страны и героев своей ре-
спублики. В начале нового учебного 
года клуб ждет ребят, которые любят 
Родину и хотят защищать ее, постичь 
азы службы в армии, учиться в воен-
ном вузе, стать всесторонне развитым 
и полезным обществу человеком.

Беседовала 
Татьяна БАЙБАРОДОВА.

Любить 
и защищать 

Родину

Не откладывая рост на завтра
Без дополнительных финансов невозможны рост 

бизнеса и развитие городов и сел. Они позволяют 
активнее развиваться, не откладывая рост на 
будущее. Например, модернизировать производство, 
создавать новые рабочие места, строить 
дороги и жилье, совершенствовать транспорт, 
благоустраивать улицы и скверы. Все это дает 
больше возможностей и в итоге повышает качество 
жизни. 

В последние годы произошли 
заметные перемены к лучшему в 
инвестиционном климате Киров-
ского района, который стал одним 
из основных факторов динамичного 
развития. 

– Сегодня для органов местного 
самоуправления крайне важно 
обеспечить устойчивость бюдже-
та, социальную стабильность и 
экономический рост в сложных 
экономических реалиях, – гово-
рит глава АМС Кировского района 
Казбек Батяев. – Наша задача 

по привлечению инвестиций на 
2020 год заключалась в поддержке 
уже реализуемых и планируемых к 
реализации инвестиционных про-
ектов, а также привлечении на 
территорию нашего района новых 
инвесторов, желающих открыть 
новые производства и создать ра-
бочие места. 

Объем инвестиций в основной 
капитал является основным по-
казателем инвестиционной дея-
тельности. Объем инвестиций в 
основной капитал за минувший год 
составил 450 млн руб., что на 2% 
больше к аналогичному периоду 
2019 года. 

В Кировском районе создана 
необходимая нормативная право-
вая база в сфере инвестиционной 
деятельности. Она предусматри-
вает различные виды поддержки, 
гарантирует прозрачность всех 
процедур и обеспечение равных 
прав инвесторам, отвечает всем 
современным требованиям и пос-
тоянно совершенствуется. Дейст-
вует институт проведения оценки 
регулирующего воздействия при-
нятых и принимаемых нормативных 
правовых актов, затрагивающих 

вопросы осуществления предпри-
нимательской и инвестиционной 
деятельности. 

В администрации района создана 
рабочая группа по формированию 
благоприятного инвестиционного 
климата и управлению деятельнос-
тью в данной сфере. 

Еще один важный аспект, кото-
рый в нынешних реалиях оказывает 
влияние на все сферы социаль-
но-экономического развития, в 
том числе инвестиционную – это 
увеличение открытости власти, 
расширение взаимодействия с на-
селением и бизнесом. Эффектив-
ной эта работа может быть только 

в случае активного участия всех 
заинтересованных в этом сторон. 

Администрацией МС МО Киров-
ский район сформирован перечень 
муниципального имущества, пред-
назначенного для предоставления 
во владение и (или) в пользование 
на долгосрочной основе субъектам 
малого и среднего предпринима-
тельства и организациям, образу-
ющим инфраструктуру поддержки 
субъектов малого и среднего пред-
принимательства. 

В 2020 году на территории района 
в рамках национальных проектов 
реализованы следующие инвести-
ционные проекты:

– В рамках ГП РФ «Развитие об-
разования» в 2020 году реализован 
проект «Пристройка к детскому 
саду в с. Иран».

– В рамках ГП РФ «Комплексное 
развитие сельских территорий» в 
рамках нацпроекта «Благоустрой-
ство территорий сельских поселе-
ний» проведен ремонт уличного 
освещения по ул. Бр. Бароевых (от 
ул. К. Хетагурова до ул. Моряков) 
на сумму 2857,14 тыс. руб.; прове-
дена расчистка парка на въезде 
в с. Эльхотово на сумму 2857,06 
тыс. руб.; устройство аллеи по ул. 
Ген. Карсанова – 2857,06 тыс. руб.; 
ремонт мемориала «Защитникам 
Эльхотовских ворот» – 2857,32 тыс. 
руб.; ремонт уличного освещения 
на территории с. Комсомольского – 
2857,07 тыс. руб. 

– В рамках ГП РФ «Комплексное 
развитие сельских территорий» 
осуществлено строительство амбу-
латории на 50 посещений в с. Кард-
жине на сумму 22161,465 тыс. руб. 

– В рамках МП «Модернизация 
и развитие автомобильных дорог 
в муниципальном образовании Ки-
ровский район на 2020-2022 год» 
произведен ремонт гравийных до-
рог в с. Иране, ул. Плиева – 1104,654 
тыс. руб.; в с. Комсомольском 
ул. Молодежная – 1130,602 тыс. 
руб., ул. Советская с переулками – 
2165,833 тыс. руб.; в ст. Змейской 
ул. Комсомольская – 1259,658 тыс. 
руб. 

– В рамках МП «Обустройство 
пешеходных переходов на терри-
тории муниципального образования 
Кировский район на 2020–2022год» 
осуществлено устройство пеше-
ходных переходов, искусственных 
дорожных неровностей, разметка 

дорог и установка дорожных знаков 
в с. Эльхотово – 2243,719 тыс. руб. 

– В рамках Программы дорожного 
фонда произведен ремонт участков 
автомобильных дорог в с. Эльхото-
во (ул. Агнаева, ул. Ген. Карсанова, 
ул. А. Карсанова, ул. Ген. Карсанова 
(от Бр. Кубаловых до Моряков), 
Мира, Ардасенова, ул. Зортова, ул. 
И. Макеева, ул. Ленина); в с. Дарг-
Кохе (пер. Школьный) – 31344,24 
тыс. руб. 

– В рамках ФП  нацпроекта 
«Жилье и городская среда» капи-
тальный ремонт и благоустройст-
во аллеи в с. Эльхотово по ул. А. 
Карсанова – 2798,25 тыс. руб., ул. 
Кирова – 2516,52 тыс. руб., ул. Бр. 
Бароевых – 1880,77 тыс. руб., ул. 
Мильдзихова – 1809,23 тыс. руб.; 
в с. Комсомольском по ул. Ленина 
– 1299,62 тыс. руб.; в ст. Змейской 
по ул. Ленина – 3080,148 тыс. руб. 

– В рамках ФЦП Развитие физ-
культуры и спорта осуществлено 
строительство открытой спортив-
ной площадки в ст. Змейской – 
3801,222 тыс. руб.; строительство 
открытой спортивной площадки в 
с. Дарг-Кохе – 3810,384 тыс. руб.; 
капитальный ремонт спортивного 
зала в СОШ № 1 с. Эльхотово – 
3712,816 тыс. руб. 

Также в 2020 году введено в экс-
плуатацию 14 объектов, из них: цех 
переработки рыбного хозяйства, с. 
Дарг-Кох; пристройка к МКОУ д/с 
№ 1, ст. Змейская; пристройка к 
МКОУ д/с № 4, с. Эльхотово; живот-
новодческая ферма в ст. Змейской, 
склад удобрений с. Эльхотово, поле 
№ 3, к. 4; административно-бытовой 
корпус и прудовое хозяйство 420 
м восточнее с. Дарг-Коха; жилой 
дом блокированной застройки в с. 
Эльхотово, ул. Бр. Кубаловых, 90; 
Нежилое (офисное) здание осетро-
вого форелевого хозяйства в с. Кар-
джине, ул. Камбилеевская, 13-а; га-
зопровод среднего давления d-125 
мм L-0. 5 км с установкой ШГРП и 
распределительным газопроводом 
в с. Эльхотово ул. Д. Накусова; ма-
газинов в с. Эльхотово – 4 ед. 

На этот года запланирован даль-
нейший рост инвестиций. Задача 
руководства района – обеспечить 
положительную динамику в соци-
ально-экономическом развитии 
муниципального образования.

С. НИКОЛАЕВ.

ИНВЕСТИЦИИИНВЕСТИЦИИ

С. Эльхотово.С. Эльхотово.

День солидарности 
в борьбе с терроризмом

3 сентября в Москве пройдут траурные 
мероприятия в память жертв теракта в Беслане. 

Ежегодно в первые дни сентября в Москве вспоминают жертв 
террористического акта в школе № 1 города Беслана, который 
в 2004-м году унес сотни жизней. В память о погибших в столице 
каждый год организовываются траурные мероприятия.

3 сентября 2021 г. в день 17-й годовщины в Храме Рождества 
Пресвятой Богородицы на Кулишках – Аланском подворье (адрес: 
ул. Солянка, д. 5/2) в 12:20 состоится панихида по погибшим. В 13:00 
на площади перед храмом пройдет церемония возложения цветов 
к памятнику жертвам террористического акта.

Цветы, воду, игрушки в течение дня возлагают родственники 
жертв, видные политические и культурные деятели, представители 
общественных организаций, средств массовой информации, все, 
желающие почтить память погибших.

Ежегодно памятное мероприятие проходит в музее-усадьбе 
«Мураново» Пушкинского района Московской области – на святом 
источнике Казанской иконы Божией Матери. В память о погибших 
в бесланской трагедии детей там отслужат заупокойную литию. 
Начало в 12:00 часов.

3 сентября пройдут возложения на Николо-Архангельском клад-
бище, в городе Жуковском и деревне Юрово Раменского района 
Московской области – у могил бойцов спецподразделений «Альфа», 
«Вымпел» и сотрудников МЧС РФ.

На Николо-Архангельском кладбище в Москве похоронены бойцы 
спецназа: майор Андрей Велько, подполковник Олег Ильин, майор 
Роман Катасонов, прапорщик Олег Лоськов, майор Вячеслав 
Маляров, майор Александр Перов, прапорщик Денис Пудовкин, 
подполковник Дмитрий Разумовский, лейтенант Андрей Туркин.

В деревне Юрово Раменского района Московской области – мо-
гила Михаила Кузнецова, офицера спецподразделения «Вымпел».

В городе Жуковском Московской области похоронены спасатели 
Центрального аэромобильного отряда МЧС России Дмитрий Кор-
милин и Валерий Замараев.

3 сентября в России – День солидарности в борьбе с терро-
ризмом. Дата учреждена в память трагических событий, которые 
произошли в школе № 1 г. Беслана в 2004 году. Жертвами террори-
стического акта стали 334 человека – это дети, их родные, учителя 
школы, бойцы спецназа, служащие МВД и МЧС.

 Пресс-служба 
Постпредства РСО–А при Президенте РФ.

ДНИ ПАМЯТИДНИ ПАМЯТИ

«Улица Героя»: расширяется

В рамках реализации всероссийского проекта 
ОНФ «Улица Героя» активисты Народного фронта 
совместно с представителями администрации 
селения Михайловского Пригородного района 
присвоили сельскому парку отдыха имя участника 
Великой Отечественной войны, генерал-майора 
Бориса КАДЗИЛОВА. 

Это не первый объект про-
екта в республике. Ранее по 
инициативе общественников 
были названы улицы в честь 
героев Великой Отечественной 
войны во Владикавказе и в 
селении Гизель. 

Церемония присвоения, ор-
ганизованная при содействии 
администрации и жителей села 
Михайловского, работников 
сельского Дома культуры и ре-
спубликанского центра патрио-
тического воспитания, прошла 
в торжественной обстановке: 
возле памятной таблички был 
выстроен почетный караул 
юнармейцев. Право открытия 
было предоставлено предста-
вителям фамилии Кадзило-
вых и активистам Народного 
фронта.

«Сегодня более чем в 40 ре-
гионах уже есть улицы, скверы, 
названные по инициативе акти-
вистов Народного фронта. При-
ятно отметить, что Северная 
Осетия в числе первых присое-
динилась к проекту ОНФ «Ули-
ца Героя». Так, в селении Ги-
зель появилась улица братьев 
Адеевых, а во Владикавказе 
имени Героя Советского Союз 
– Сардиона Козонова. «И это 
правильно, когда улицы и парки 
вместо безличных названий 
носят имена прославленных 
героев», – отметил сопредседа-
тель регионального штаба ОНФ 
в Северной Осетии Таймураз 
Тезиев.

Борис Кадзилов родился в се-
лении Картиси Юго-Осетинской 
автономной области в семье 
крестьянина. В 1928 году семья 
переехала во Владикавказ, а 
затем в селение Михайловское, 
откуда молодой Кадзилов ушел 
защищать Родину. В июле 1941 
года Борис в составе 271-го гау-
бичного артиллерийского полка 
в качестве командира батареи 

участвовал в боях под Ельней. 
Был тяжело ранен. После вы-
здоровления был назначен по-
мощником начальника штаба 
артиллерийского полка 344-й 
стрелковой дивизии. 19 марта 
1943 года он получил второе 
ранение и вновь на шесть меся-
цев выбыл из строя. В октябре 
1943 года в качестве команди-
ра артиллерийского дивизиона 
прибыл в Московский военный 
округ. 

После войны окончил Выс-
шую офицерскую артиллерий-
скую штабную школу в городе 
Коломне, затем служил началь-
ником штаба полка стрелко-
вого корпуса Закавказского 
военного округа и Центральной 
группы войск в Австрии, а в 
1962 году возглавил полк вой-
сковой части и гвардейской ра-
кетной дивизии в Белоруссии. 
В этой должности Постановле-
нием Совета Министров СССР 
от 25 октября 1967 года и при-
казом министра обороны от 27 
октября 1967 года он получил 
звание генерал-майора. Через 
семь лет Борис Кадзилов был 
выведен в запас по возрасту. 4 
января 1980 года ушел из жизни 
и похоронен в Ташкенте на До-
мробатском кладбище.

«За мужество и героизм в 
боях Великой Отечественной 
войны мой дядя был отмечен 
многими правительственными 
наградами, в их числе ордена 
Красного Знамени и Красной 
Звезды, медали «За оборону 
Москвы», «За победу над Гер-
манией». Мы очень гордим-
ся им и благодарны авторам 
проекта за возможность уве-
ковечить его имя в названии 
парка в селе, где он провел 
свою юность», – поделилась 
племянница Зинаида Наниева.

Оксана БАДТИЕВА.

ОНФОНФ

Акцент – на успешные муниципальные практики
Согласно достигнутым 

договоренностям при 
поддержке врио Главы 
Республики Северная 
Осетия-Алания Сергея 
МЕНЯЙЛО с 10 сентября в 
течение 6 недель на базе 
Института государственного 
и муниципального 
управления при 
Правительстве 
Красноярского края 
десять ответственных 
представителей органов 
местного самоуправления 
городского округа г. 
Владикавказ и восьми 
муниципальных районов 
нашей республики 
пройдут курс повышения 
квалификации 
по программе 
«Противодействие 
коррупции на 
муниципальном уровне». 

В ходе обучения слушатели узна-
ют, как организовать работу по про-
тиводействию коррупции, научатся 

определять формы проявления 
коррупции и признаки коррупци-
онного поведения, разрабатывать 
программы по противодействию 
коррупции. Содержание програм-
мы сформировано с учетом дей-
ствующего законодательства, ре-
комендаций государственных и 
контрольно-надзорных органов. 

Особый акцент в программе де-
лается на успешные муниципаль-
ные практики, сложившиеся на 
территории Красноярского края и 
других регионов России. Всего на 
обучение предусмотрено 36 часов, и 
оно будет проходить с применением 
дистанционных технологий. Это 
делает его доступным для предста-

вителей отдаленных территорий и 
позволяет экономить финансовые и 
временные ресурсы. Совет муници-
пальных образований Республики 
Северная Осетия – Алания уже 
оплатил данное обучение. 

По итогам успешного обучения 
слушатели получают удостовере-
ние о повышении квалификации. 

Вчера в целях организации данно-
го обучения на базе исполнительной 
дирекции Совета муниципальных 
образований нашей республики 
в режиме ВКС состоялось рабо-
чее совещание, в котором приняли 
участие полномочный представи-
тель Главы РСО–А в Совете муни-
ципальных образований Геннадий 
Родионов, директор Института 
государственного и муниципально-
го управления при Правительстве 
Красноярского края Алексей Мен-
щиков, руководитель Управления 
Главы РСО–А во вопросам проти-
водействия коррупции Эльбрус 
Баскаев, исполнительный дирек-
тор Совета муниципальных обра-
зований РСО–А Борис Дзестелов 
и представители муниципальных 
образований нашей республики.

Соб. инф.

ПОВЫШЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИИПОВЫШЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИИ

Проблемы предпринимательского сообщества
Временно исполняющий 

обязанности Главы РСО–А Сергей 
МЕНЯЙЛО провел рабочую встречу 
с Уполномоченным по защите 
прав предпринимателей Тимуром 
МЕДОЕВЫМ. Диалог был посвящен 
актуальным вопросам, связанным 
с поддержкой и развитием малого 
и среднего бизнеса, и решению 
проблем, волнующих деловое 
сообщество республики.

В частности, Тимур Медоев озвучил недо-
вольство североосетинских предпринимателей 
договорной политикой, которую проводит реги-
ональный оператор по обращению с твердыми 
бытовыми отходами. По словам омбудсмена, 
несмотря на то, что тариф на вывоз мусора для 
населения является одним из самых низких в 
России, для юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей договорная цена остается 
высокой.

Был также перечислен ряд других системных 
проблем, с которыми сталкивается бизнес-сооб-
щество Северной Осетии.

Сергей Меняйло отметил, что действенным 
механизмом решения важных для развития 
предпринимательства задач может стать межве-
домственная рабочая группа по урегулированию 

спорных вопросов. В нее войдут представители 
контрольно-надзорных структур, органов власти 
и бизнеса. Врио Главы Северной Осетии поручил 
Тимуру Медоеву заняться детальной проработ-
кой вопроса.

Обсуждалась также работа Совета по правам 
предпринимателей при Главе РСО–А, на площад-
ке которого возможно выстроить конструктив-

ный диалог власти и бизнеса. Сергей Меняйло 
дал поручение актуализировать состав и задачи 
Совета с тем, чтобы далее выстраивать эффек-
тивную и конкретную работу в этом направлении.

Пресс-служба 
Главы и Правительства РСО–А.

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧАРАБОЧАЯ ВСТРЕЧА
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Инженерные каникулы в «Кванториуме» старто-
вали 18 августа. Первым мероприятием стал День 
открытых дверей. Более 150 человек познакоми-
лись с направлениями обучения и современным 
оборудованием, которым оснащен технопарк: 
роботом-манипулятором, станками с ЧПУ, микро-
скопами и счетчиками колоний. 

В квантумах подготовили небольшие интерактивы: 
гости «кормили» робота детальками Lego, запускали 
квадрокоптеры и пробовали себя в роли ведущих в 
новостной передаче.

19 августа прошли две экскурсии. После знакомства 
с квантумами посетители побывали в интерактивном 
музее, где на примере экспонатов можно наглядно 
увидеть работу законов физики и природных явлений.

Участники Дней открытых дверей и экскурсий за-
писались на мастер-классы, которые состоялись 20 
августа. В них также приняли участие дети из центра 
реабилитации «Феникс». Ребята занимались лазерной 
резкой, программированием роботов и беспилотных 
дронов, исследованием микромира, монтажом видео 
и 3d-моделированием. 

«Кванториум» произвел на меня большое впечатле-
ние! Особенно занятие, где мы все вместе рисовали, 
передавали друг другу свои работы и придумывали 
персонажей! А еще я была предпринимателем и мне 
понравилась эта роль», – поделилась впечатлениями 
воспитанница «Феникса» Виктория Ревазова.

Программа инженерных каникул продлится до сере-
дины сентября. Ближайшие экскурсии запланированы 
на 25 августа, а мастер-классы пройдут 26-го. Старт 
мероприятий в оба дня – в 11:00 и 14:00. Записаться 
на мастер-классы можно через электронную форму: 
https://forms.yandex.ru/u/61211961ad9491aff26fb6af/. 
Предварительная регистрация на экскурсии не тре-
буется.

Инженерные каникулы – это краткосрочные про-
граммы в детских технопарках «Кванториум» во время 
школьных каникул, направленные на популяризацию 
технического дополнительного образования. Посту-
пающим на обучение они помогают определяться с 
выбором направления, а для детей из отдаленных рай-
онов это возможность познакомиться с профессиями и 
технологиями будущего.

Наталья ГАЛАОВА.

Земля, космос, человек
(К 85-ЛЕТИЮ АКАДЕМИКА К.С. КАСАЕВА)

Биография выдающегося 
российского ученого, 
доктора технических 
наук, профессора, 
академика Казбека 
Соломоновича КАСАЕВА 
написана искорка ми его 
доброй души, плодами 
беззаветного служения 
науке, высочайшими 
личностными качествами 
ученого и человечностью 
характера. Становление 
его научных интересов, 
индивидуальный 
стиль мышления, 
особенности научно-
исследовательского 
процесса следовали 
одни за другими. Мне же 
досталась скромная роль 
автора, которому авансом 
было доверено перенести 
все это на белый лист 
бумаги. 

Вторая половина XX века стала 
временем фундаментальных измене-
ний в научно-техническом прогрессе. 
Главное – это поворот к космическим 
далям. Немалую роль в этом процессе 
сыграл наш соотечественник Казбек 
Касаев. К великому сожалению, его 
как ученого кроме узкого круга спе-
циалистов знают до обидного мало. 
С одной стороны, понятно: закрытая 
тема, но так хочется снять с этого 
табу. Поэтому свою цель я вижу в 
том, чтобы рассказать о тех вре мени 
и обстоятельствах, которые поспо-
собствовали появлению выдающе-
гося российского ученого в области 
ракетно-косми ческих технологий. 

К. С. Касаев родился 22 августа 
1936 года в семье владикавказских 
служащих. Его мать – Евгения Нико-
лаевна, отец – Соломон Констан-
тинович, младший брат – Георгий, 
ныне тоже академик, профессор, 
лауреат премии Правительства РФ. 
Родители с раннего детства привива-
ли ему любовь к учебе и дали своему 
первенцу хорошее образование. Это 
постоянное стремление узнавать как 
можно больше стало одной из основ-
ных составляющих его личности, а 
одной из причин выбора им техниче-
ской профессии – огромный интерес 
к космонавтике. Кто в шестидесятые 
годы не мечтал стать космонавтом, 
а какие родители не хотели увидеть 
своего сына в скафандре космонавта, 
который через мгновение скоман-
дует: «Поехали!» Большое влияние 
на подростка оказали и школьные 
учителя физики. Под их руководст-
вом Казбек Соломонович занимался 
в физическом кружке. И когда он 
стал изучать физические законы в 
средней школе № 18 г. Владикавка-
за, впервые захотел стать ученым. 
С тех пор это желание ни разу его не 
покидало. Впоследствии К. С. Касаев 
характеризовал свой тип мышления 
как философский и технократиче-
ский, поэтому сначала у него были 
некоторые трудности с гуманитарны-
ми предметами. Но в дальнейшем он 
прекрасно учился, был первым учени-
ком в классе. Большинство педагогов 
относились к нему с любовью, хотя 
некоторым не импонировали его пря-
мота, упорство и принципиальность.

Ïåðâûå øàãè â íàóêó
В 1954 году, успешно пройдя собе-

седование, он становится студентом 
энергомашиностроительного фа-
культета Московского энергетиче-
ского института. Здесь, наверстывая 
упущенное, он приобрел привычку 
читать научную литературу по самым 
передовым вопросам техники, благо-
даря чему стал высокообразованным 
человеком. Переезд в столицу нашей 
Родины ученый считает решающим 
шагом, имевшим большое значение 
для его интеллектуального и духов-
ного развития. Здесь он приобрел са-
мостоятельность мышления, которой 
ему до сих пор не хватало, и с головой 
окунулся в студенческую жизнь, нау-
чившую его критически относиться к 
авторитетам и искать собственный 
путь. Пребывание в прославленном 
вузе повлияло и на формирование 
демократических установок молодо-
го ученого. К. С. Касаев окончил вуз 
в 1960 году (учебный процесс в МЭИ 
длится 5 лет 10 месяцев), однако его 
«техническое» образование по-насто-
ящему только начиналось.

В течение двух лет после окончания 
вуза К. С. Касаев не только упорно 
занимался повышением своего интел-
лектуального уровня, но и, вдобавок 
ко всему, получил еще и военную 
специальность по самолетам и дви-
гателям. А до этого было еще одно 
знаменательное событие. В 1959 году, 
когда впервые в практику ввели ве-
чернее образование в МЭИ, к работе с 
первокурсниками начали привлекать 
наиболее преуспевавших дипломни-
ков. Одним из таких «привлекантов» 
был К.С. Касаев. В ходе наблюдения 
за работой с «вечерниками» руковод-
ство вуза еще раз смогло убедиться 
в его колоссальных возможностях. 
В результате ему досталось очень 
престижное распределение на один 
из военных заводов Подмосковья. 
В тот же период времени он встре-
тил замечательную девушку Киру 

Александровну Калоеву, которая 
впоследствии стала его женой; у них 
замечательная дочь Ирина, внуки 
Георгий и Мария.

Всего два года понадобились К. 
С. Касаеву, чтобы его назначили на-
чальником особого конструкторского 
бюро. На его плечи легла огромная 
ответственность за судьбы людей и 
будущих результатов работы. К его 
чести, молодой руководитель был 
внутренне готов к такому повороту 
дел и не только с честью выдержал 
все эти испытания, но и до глубинной 
сути смог понять, что здесь промед-
ление в росте смерти подобно. Эта 
мысль постоянно не давала ему покоя 
и через несколько лет привела в НИ-
ИТМ (НПО «Техномаш»).

В течение ряда лет в «Техномаше» 
он занимался научно-практической и 
научно-исследовательской деятель-
ностью. Работая над важнейшими 
темами, молодой ученый впервые 
задумался над тем, что человечест-
во за время своего существования 
создало огромное количество тех-
нологий, но не выбросило ни одну из 
них (Казбек Соломонович и сегодня 
любит приводить пример с колесом – 
сколько же оно уже крутится, формы 
его меняются, а суть остается той 
же). В то время в НПО «Техномаш» 
был собран весь цвет отечественной 
технологической науки. Работать 
с ними было легко и одновременно 
трудно. Легко, потому что он оказался 
среди единомышленников, где его 
нестандартные решения не только 
благодарно принимались, но и щедро 
поощрялись. 

Âîñõîæäåíèå ê ñëàâå
Во время работы в «Техномаше» 

среди многочисленных тем К.С. Ка-
саев выбрал «Разработку и создание 
наукоемких технологий» (от опытных 
образцов до реализованных экзем-
пляров). И хотя тогда это направле-
ние успешно развивалось, молодой 
ученый не только почувствовал его 
перспективность, но и нашел в нем 
свою нишу. Переломным моментом 
в научной биографии К. С. Касаева 
стали проведение им научно- техни-
ческих работ по проблемам ракет-
но-космической техники, создание 
технологии наукоемких, больших 
и сложных технических систем (на 
примерах авиационной и ракетно-
космической техники). 

Своеобразная атмосфера в «Тех-
номаше» создавала благоприятный 
климат и для самого Казбека Соло-
моновича. Здесь он нашел себя, у 
него сформировались и были опробо-
ваны на практике все основные идеи, 
легшие в основу большой, сложной 
системы, созданной им, и отсюда на-
чалось его восхождение к славе как 
руководителя и ученого (кандидат 
наук, доктор наук, профессор, член-
корреспондент, академик Академии 
технологических наук, Российской 
академии космонавтики им. К. Э. 
Циолковского, Российской академии 
естественных наук, лауреат пяти 
премий государственного значения в 
области науки и техники; государст-
венных премий СССР и РФ, трижды 
лауреат премии Правительства РФ).

В отличие от некоторых коллег, 
К. С. Касаев всегда органично ощу-
щал преемственность идей и связь 
собственных научных построений с 
тем, что уже создано в стране в этой 
области. Научная и производственная 
деятельность ученого сочеталась 
с большой активностью по распро-
странению и популяризации своего 
учения. Оказалось, что он обладает 
незаурядными организаторскими 
способностями, умением учитывать 
реакцию научного сообщества и на-
стойчивостью в продвижении своих 
идей. Помимо этого активно участ-
вует в работе различных подразде-
лений как собственного НПО, так и 
главного заказчика своей продукции 
во времена СССР – Министерства 
общего машиностроения, а теперь – 
Российского космического агентства; 
добивается финансирования науч-
ных исследований и кардинальной 

перестройки системы подготовки 
специалистов.

Íîâûå òåõíîëîãèè â…
25 òîìàõ

В 1990 году академик решил со-
здать уникальную энциклопедию «Но-
вые наукоемкие технологии в техни-
ке» (всего на сегодняшний день выш-
ли 25 томов). Главным редактором и 
председателем редакционного сове-
та был избран, как и предполагалось, 
К. С. Касаев. Работа над энциклопе-
дией давалась нелегко, но научный 
коллектив выдержал испытание на 
прочность, потому что ставил перед 
собой проблемы и вопросы, которые 
имели первостепенное значение для 
современной технической и техно-
логической науки. Всего к участию 
в проекте приглашены сотрудники 
более 70 институтов, вузов и других 
научных учреждений СНГ (РФ, Украи-
ны и Белоруссии). Практика показала, 
что благодаря такому нововведению 
отдача от проделанной работы была 
предельной. Это и позволяло за-
канчивать научные исследования и 
переходить к созданию уникальной 
энциклопедии, которая предназначе-
на не только для профессиональных 
специалистов, но и для широкого 
круга читателей.

Она отличается от других и по фор-
ме, и по содержанию.

Обычно подобное издание пред-
ставляет собой общепринятый свод 
знаний, хорошо и кратко изложен-
ных. Но так как в этой энциклопедии 
дается новый научный материал, 
то приводится и его обоснование. 
Материал – новые наукоемкие тех-
нологии (в широком смысле этого 
слова) – в первых четырех томах 
расположен в алфавитном поряд-
ке, а далее, в последующих томах, 
авторский коллектив развивает и 
наполняет издание новым матери-
алом. В основе всего изложенного 
лежат материалы о ракетно-косми-
ческих конструкциях, технологиях, 
но они могут быть использованы и 
используются в народном хозяйстве. 
При этом под большими, сложными 
техническими системами понимаются 
системы, состоящие из тысяч деталей 
и испытывающие влияние множе-
ства факторов (знакопеременные 
нагрузки, глубокий вакуум, большие 
давления и секундные расходы, неви-
данные тепловые нагрузки, криоген-
ные температуры и т.д.) Но разговор 
об энциклопедии, ее содержании и 
форме – особый. Здесь же отметим, 
что до сих пор такой энциклопедии 
ни в нашей, ни в других странах не 
было. Внимательный читатель отме-
тит, что вся она пронизана и связана 
в качестве основы научными идеями 
и принципами главного редактора К. 
С. Касаева. И в этом также состоит ее 
отличительная особенность.

С годами пришло и признание за-
слуг профессора К.С. Касаева. В 1982 
году ему была присуждена Государ-

ственная премия СССР в области 
науки и техники. Так руководство и 
правительство страны отметили его 
заслуги в создании новых наукоемких 
технологий в технике. О важности 
научных работ ученого свидетельст-
вует и премия Правительства РФ в 
области науки и техники за 1997 год. 
А группе специалистов «Техномаша» 
(напоиним, руководитель – профес-
сор К. С. Касаев) впервые в мировой 
практике удалось решить, казалось 
бы, неразрешимую проблему: создать 
технологическую базу конструкто-
рам для разработки изделий с еще 
более высокими массогабаритными 
и другими характеристиками, не уве-
личивая при этом непомерно произ-
водственные затраты. В результате 
выполненной работы были созданы 
27 принципиально новых совмещен-
ных технологий, организовано более 
11 новых цехов и участков и разра-
ботаны десятки единиц уникального 
оборудования.

Ðåøèì íåðàçðåøèìîå
Таким образом, впервые в мировой 

практике представлена наукоемкая 
совмещенная технология, охватываю-
щая все технологические этапы сбор-
ки и испытаний изделий ракетно-кос-
мической техники и определяющая 
высокий уровень производства новых 
сложных изделий. Уникальность сов-
мещенных технологий, разработан-
ных в этой работе, представлена в 
многотомной энциклопедии «Новые 
наукоемкие технологии в технике». 
Новизна работы подтверждена 210 
патентами и авторскими свидетель-
ствами. То же самое можно сказать 
и о второй премии Правительства РФ 
за 1999 год. На этот раз К. С. Касаев 
выступил как научный советник про-
екта. Четвертая – Государственная 
премия РФ за 2000 год, пятая – пре-
мия Правительства РФ за 2005 г.

Научные достижения академика К. 
С. Касаева можно перечислять беско-
нечно. Для того чтобы назвать все его 
заслуги перед Отечеством и мировой 
наукой, понадобилась бы целая кни-
га. Отметим только коротко, что он 
открыл 14 законов совмещенности 
свойств (1965–1990 гг.); создал новое 
направление в науке – «Специаль-
ную капиллярную гидродинамику» 
(1970–1976 гг.); новое направление в 
науке и технике – «Капиллярные тех-
нологии» (1970–1996 гг.); разработал 
большую совокупность капиллярных 
технологий (1968–2000 гг.); создает 
уникальную энциклопедию (с 1990 г.)

Но, на наш взгляд, важнее и полез-
нее будет сказать о том, что же при-
вело его к таким результатам. Так, о 
предназначении ученого К. С. Касаев 
говорит следующее: «Я думаю, что на-
стоящий ученый призван решать хотя 
бы одну из следующих пяти проблем: 
а) открывать, обнаруживать новые, 
до этого неизвестные, свойства, яв-
ления, закономерности и т.д.; б) ана-
лизировать, исследовать известное; 
в) оценивать прошлое, настоящее и 
будущее; г) обобщать, осмысливать 
накопленное; д) создавать новые 
решения (способы, уравнения, мате-
риалы и т.д.)» 

Чрезвычайно интересно расшиф-
ровывает он и свои мысли о месте 
ученого в развитии общества: «В силу 
характера и особенностей деятель-
ности, – отмечает он, – настоящий 
ученый составляет авангард общест-
ва в его развитии. Иная государствен-
ная политика, не учитывающая этого, 
попросту говоря, пытается поставить 
телегу впереди лошади, т.е. затормо-
зить или даже остановить развитие 
общества». Относительно «градации 
осетинских ученых» его требования и 
соображения еще более откровенны: 
«Оценивая деятельность ученого, его 
заслуги в науке и развитии общества, 
необходимо исходить из его вклада в 
науку. Косвенным подтверждением 
этого являются научные труды, в 
частности, присуждение ему премий 
государственного значения». «На 
сегодня, – констатирует он, – их, как 
известно, две: Государственная пре-
мия РФ, премия Правительства РФ. 

На основе этого может быть введена 
следующая градация: а) заслужен-
ный ученый (лауреат одной премии); 
б) выдающийся ученый (лауреат двух 
премий); в) великий ученый или до-
стояние нации (лауреат трех или 
более премий)». 

Ôåíîìåí «âûäàþùåéñÿ 
ëè÷íîñòè»

Изучение феномена «выдающей-
ся личности» в настоящее время 
ведется по следующим основным 
направлениям: первое – связанное с 
изучением интеллектуальной одарен-
ности и процессов решения проблем; 
второе – выявление специфических 
личностных особенностей творцов, 
которые могли бы объяснить их не-
обычную продуктивность и высокие 
достижения; третье – выделить как 
общие социокультурные факторы, так 
и особенности семейного окружения, 
воспитания и образования, которые 
способствуют развитию творческих 
задатков. Таким образом, одно из 
несомненных отличий ученых, добив-
шихся выдающихся успехов в акаде-
мической сфере, – это достаточно 
высокий уровень интеллекта. 

Второе направление в изучении фе-
номена К. С. Касаева как выдающего-
ся ученого связано с решением очень 
важного для технократии вопроса: 
«Каким же образом его интеллек-
туальная одаренность трансформи-
ровалась в научные достижения?» 
Известно немало примеров из исто-
рии, когда очень одаренные люди 
становились лишь исполнителями и 
разработчиками чужих идей. Главным 
импульсом научно-исследователь-
ской деятельности К. С. Касаева 
следует считать его необыкновенную 
потребность в самоактуализации, 
т.е. стремление ученого к полной 
и свободной реализации научного 
потенциала и личностных возможно-
стей. И это понятно, человек должен 
быть тем, кем он может быть. Научное 
творчество для К. С. Касаева служит 
естественной формой выражения и 
является для него собственной вну-
тренней ценностью. Мотивация его 
научно-технической деятельности 
носит глубоко внутренний, интимный 
характер, что во многом определяет-
ся закрытостью того, чем он занима-
ется на протяжении нескольких де-
сятилетий. К. С. Касаев тем не менее 
не лишен честолюбия, но оно у него 
опирается на уверенность в своей 
правоте, многократно умноженную на 
многогранность его интересов.

Таким образом, высокая внутрен-
няя мотивация – необходимое усло-
вие научных достижений, поскольку 
очевидно, что тот, кто прилагает 
максимум усилий, достигает боль-
шего, чем просто способный. Помимо 
высокого интеллекта К. С. Касаев 
обладает необычной энергией и це-
леустремленностью. Его внутренняя 
тяга к познанию и преданность своим 
научным интересам столь велики, что 
позволяют ему преодолевать мно-
гочисленные внутренние и внешние 
проблемы. 

Имя академика К. С. Касаева при-
обрело широкую известность в на-
учном мире прежде всего благода-
ря его работам в области «новых 
наукоемких технологий в технике». 
Другая, может быть, не менее важная, 
сторона его деятельности не столь 
известна ввиду закрытого характера 
исследований. Но это ничего не меня-
ет в сущности, так как своим автори-
тетом НИЦ ФГУП «НПО «Техномаш» 
во многом обязан своему бессменно-
му руководителю. От его объектив-
ности и широты научного кругозора 
зависит, насколько успешно будут 
развиваться те или иные направле-
ния, насколько быстро найдут доро-
гу в жизнь новые идеи и открытия. 
Казбек Соломонович поддерживает 
в «Техномаше» и в возглавляемой 
им редколлегии энциклопедии дух 
здоровой конкуренции, не боится 
критиковать других и сам не боится 
критики. Когда решается какой-ни-
будь сложнейший вопрос, трудно 
устоять против его четких, веских 
аргументов и полемического задора. 
К. С. Касаев в полной мере обладает 
теми чертами, без которых немыслим 
руководитель и организатор научного 
производства. Если речь заходит об 
интересных научных результатах, 
неважно, его собственных или коллег, 
Казбек Соломонович преображается. 
В его карих глазах появляются яркие 
искорки морального удовлетворения. 
В этом вся его суть, в этом вся его 
прелесть, в этом вся его философия 
насыщенной жизни и научного твор-
чества.

По оригинальности своих научных 
работ, образцовому эксперименталь-
ному выполнению и научному зна-
чению добытых им новых данных 
К. С. Касаев должен быть признан 
одним из лучших энциклопедистов 
России конца XX – начала XXI веков. 
Фундаментальные работы ученого 
поспособствовали стремительному 
прогрессу новых наукоемких техно-
логий. Одни за другими следовали 
выдающиеся открытия российских 
ученых-технократов, но и на этом 
феерическом фоне не затерялись 
достижения ученого из Осетии, всю 
жизнь и научную деятельность ко-
торого можно охарактеризовать и в 
целой книге, и одним единственным 
словом: «ПРЕОДОЛЕНИЕ».

Борис ХОЗИЕВ.

Академик К.С. Касаев  в своем рабочем кабинете. Москва. 2006 г.Академик К.С. Касаев  в своем рабочем кабинете. Москва. 2006 г.

Âîñïèòàòü ôèçèêîâ 
è õèìèêîâ

В Северо-Осетинском государственном уни-
верситете им. К. Хетагурова состоялось откры-
тие Летней школы естественных наук. Занятия 
проходят на базе факультета химии, биологии и 
биотехнологии СОГУ. 

В летних школах принимают участие около 100 
школьников, закончившие 7–10 классы и заинтере-
сованные в изучении естественных наук. Со словами 
напутствия к ним обратились заместитель министра 
образования и науки Северной Осетии Алан Али-
ков и проректор по внешним связям и развитию 
СОГУ Алан Уадати. От имени врио министра об-
разования и науки республики Эллы Алибековой 
школьников поприветствовал Алан Аликов. «Летние 
школы – это прекрасная возможность не только в 
плане профориентации, но и в выстраивании взаи-
модействия между школами и вузами. Без этой свя-
зи невозможно развивать, в частности, олимпиад-
ное движение и она, конечно, должна укрепляться. 
Сегодня реализуется один из интересных проектов, 
который для многих из вас станет знаковым при 

выборе будущей профессии», – сказал заместитель 
министра образования. По словам Алана Аликова, 
образовательный интенсив пополнит багаж знаний, 
подарит колоссальные позитивные эмоции и уси-
лит интерес к естественным наукам.  Алан Уадати 
пожелал плодотворной работы участникам летних 
школ биологии и химии. «Я уверен, что за эти дни, 
которые вы проведете в лабораториях, поймете, что 
этот факультет – один из лучших и по содержанию, 
и по перспективам трудоустройства. Надеюсь, что 
занятия для вас будут полезными и познавательны-
ми», – подчеркнул он. По словам декана факультета 
химии, биологии и биотехнологии Фатимы Агаевой, 
желающих принять участие в образовательном 
интенсиве оказалось очень много. «Главная цель 
Летней школы естественных наук – заинтересовать 
обучающихся химией и биологией, мотивировать их 
к изучению естественных наук и подготовке к олим-
пиадам различных уровней, особенно в эксперимен-
тальной области. Летняя школа естествознания в 
СОГУ проходит впервые, но в течение года работает 
Школа юного химика, куда дети могут приходить по 
выходным дням», – отметила она. Напомним, что 
образовательный интенсив, который проходит с 23 
по 26 августа, проводят Министерство образования 
и науки Северной Осетии совместно с СОГУ.

Пресс-служба СОГУ.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯПРОФОРИЕНТАЦИЯ
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òâåðäûé

íîìèíàë ðóáëÿ
В свое время Сталин раскрыл ос-

новной экономический закон капита-
лизма: «Обеспечение максимальной 
капиталистической прибыли путем 
эксплуатации, разорения и обнища-
ния большинства населения данной 
страны, путем закабаления и систе-
матического ограбления народов 
других стран, особенно отсталых, 
наконец, путем войн и милитариза-
ции народного хозяйства, использу-
емых для обеспечения наивысших 
прибылей» (Сталин И.В. «Экономиче-
ские проблемы социализма в СССР». 
– М., 1952, с.33).

Поскольку буржуй (тем более – бан-
кир) ради получения прибыли всегда 
готов «делать из воздуха «бабло», 
то сегодня с появлением монополий 
началась тенденция в мире капитала 
играть на поле спекуляций, в финан-
совой сфере. Данная задача легко 
решается для мира капитала по той 
причине, что ни одна валюта (в том 
числе, доллар США) не имеет никакого 
обеспечения! Поэтому мы с вами, т.е. 
простые люди, не избежим постоян-
ного повышения цен на все и вся! 
Это суть капитализма – каннибализма 
с человеческим лицом. Увы и ах…

Почему же при советской власти 
цены имели тенденцию к снижению, 
а благосостояние народа – к повы-
шению?

Существует поверхностное мне-
ние, что, дескать, это была заслуга 
Сталина, потому что он был хорошим 
человеком. На самом же деле сама со-
циалистическая система хозяйствова-
ния способствует тому, чтобы органи-
зовать «обеспечение максимального 
удовлетворения постоянно расту-
щих материальных и культурных 
потребностей всего общества путем 
непрерывного роста и совершен-
ствования социалистического про-
изводства на базе высшей техники» 
(Сталин И.В. Соч., т. 16, стр.182). 

Посудите сами… Любая финансо-
вая система при любом политическом 
строе в определенном временном 
промежутке является замкнутой обо-
собленной, подчиненной экономиче-
ским закономерностям данной обще-
ственно-экономической формации. 
Иными словами, если в одном секторе 
хозяйства происходит накопление тех 
же финансовых ресурсов, то в другом – 
уменьшение. Как пример… В условиях 
капиталистического мироустройства 
увеличение количества миллионеров 
происходит на фоне обнищания ос-
новной массы общества. При частной 
собственности на средства производ-
ства получаемая прибыль распреде-
ляется по желанию (или нежеланию) 
конкретного буржуя, который чихать 
хотел с большой колокольни на чаяния 
и страдания простого люда. 

При социализме же в условиях: а) 
существования общественной соб-
ственности на средства производства; 
б) научно обоснованного планового 
ведения хозяйства; в) обеспеченной 

золотом или иными активами соб-
ственной независимой валюты; г) 
существования продуктообмена, а не 
купли-продажи финансовая система 
становится еще и наиболее устойчи-
вой. Далее, при социализме являются 
характерными следующие экономи-
ческие факторы: а) высокая культура 
организации производства; б) постоян-
ное внедрение в производство новых 
технологий; в) автоматизация и робо-
тизация производства; г) постоянный 
рост производительности труда; д) 
личная заинтересованность рабочего 
персонала в конечном результате 
своего труда. 

Все эти вышеперечисленные фак-
торы не могли не приводить к выпуску 
все большего объема продукции при 
социализме! 

Поскольку советские экономисты и 
ученые обосновывали, что на началь-
ном этапе, к примеру, на условные 100 
обеспеченных золотом рублей для 
сбалансированного народнохозяй-
ственного комплекса должны быть 
выпущены условные 100 единиц про-
дукции. При советской модели разви-
тия экономика благодаря внедрению 
новейших на тот момент технологий, 
высокой производительности труда, 
заинтересованности каждого рабо-
чего в конечном результате и т.д. 
происходило неуклонное увеличение 
объема производимой продукции с 
одновременным понижением ее се-
бестоимости. Что же было делать со-
ветской власти в случае выпуска 110 
единиц продукции? Включать печат-
ный станок, как делает это буржуй?

Для советской власти единственно 
верный путь в условиях существо-
вания «…требования основного 
экономического закона социализма 
можно было бы сформулировать 
примерно таким образом: обеспе-
чение максимального удовлетво-
рения постоянно растущих матери-
альных и культурных потребностей 
всего общества путем непрерывно-
го роста и совершенствования со-
циалистического производства на 
базе высшей техники» (Сталин И.В.  
Соч., т. 16, стр. 182) является только 
политика понижения розничных цен 
при обеспечении твердого номинала 
рубля. Вот почему «при Сталине цены 
снижали, при Путине цены растут...»

Товарищи! Вы ищете обоснованные 
ответы на вопросы:

– Почему произошла реставрация 
капитализма в нашей стране?

– Был ли на самом деле недееспосо-
бен социализм? 

И многие другие вопросы…
В сентябре этого года мы проводим 

новый набор (бесплатный) в группу по 
изучению марксизма.

Обращайтесь: komrososetia@mail.ru
С уважением

Нугзар Владимирович
МУСУЛЬБЕС.

(Материал публикуется на бесплатной основе.)

ВРЕМЯ – ДЕЛАТЬ!
Программа партии ЛДПР создавалась не один де-
сяток лет и вобрала в себя всю палитру социально 
значимых и судьбоносных решений. Создать все не-
обходимые условия для комфортного проживания 
жителей страны – цель, к которой мы шли все эти 
годы и с пути этого сходить не собираемся.

Лишь представители нашей 
партии вот уже много лет не об-
ходят стороной все важное и зна-
чимое для нашей страны и для ее 
граждан. Мы не поддержали ни 
одного антинародного решения. 

Мы были ПРОТИВ пенсионной 
реформы; мы – ЗА прямые вы-
боры; мы – ЗА достойный МРОТ, 
как минимум в двадцать тысяч 
рублей. Мы настаивали и будем 
настаивать на том, чтобы рабо-
тающим пенсионерам вернули 
их законное право на индекса-
цию пенсий. Мы всегда против 
того, что прибавляет невзгод, и 
всегда за то, что изменит жизнь 
к лучшему. Чтобы мы смогли осу-
ществить все планы и достичь 
поставленных целей, нам нужна 
ваша поддержка. Только с ней мы 

все получим шанс на достойное 
будущее. 

Являясь координатором пар-
тии ЛДПР в Северной Осетии, 
я горжусь всем тем, что наше 
относительно молодое предста-
вительство уже успело сделать. 
Основной упор нашей работы был 
сосредоточен на молодежной по-
литике. Мы выявляли и выявляем 
проблемные стороны развития 
молодежи в нашем регионе и на-
ходим пути их решения. Пытаемся 
поддерживать их начинания и 
содействовать в их воплоще-
нии. Мы определили для себя 
созидательный вектор, которому 
планируем следовать и дальше. 
Нам нравится быть полезными 
подрастающему поколению. 

 Также огромная часть нашей 

работы всегда была связана с 
непосредственным диалогом с со-
гражданами. Ни один из вопросов, 
ни одно обращение, которые мы 
получаем каждый день, не оста-
ются без внимания и проработ-
ки. И я никогда не боюсь решать 
любые поставленные задачи, 
каким бы сложным их решение 
ни казалось. Я всегда стараюсь 
быть рядом с каждым своим со-
отечественником: будь то обма-
нутый дольщик, оставшийся без 
должного внимания государства 
молодой талант, забытый всеми 
чиновниками пенсионер. 

И я уверен, что мы становимся 
только сильнее. И лишь потому, 
что в нас верят и поддерживают. 
Со своей стороны могу лишь заве-
рить всех, что я и продолжу быть 
тем, кем являюсь – сыном своей 
Родины.

Сослан БЕСТАЕВ,
 координатор Северо-

Осетинского РО ЛДПР.
(Материал предоставлен партией 

ЛДПР на бесплатной основе.)

Сквер  на месте «Октября»
Âî Âëàäèêàâêàçå íà÷àëèñü ðàáîòû
ïî ñòðîèòåëüñòâó íîâîãî ñêâåðà

На месте бывшего киноконцертного зала 
«Октябрь» в скором времени появится 
новая зона отдыха.

Подрядные организации приступили к подготовке территории.
С привлечением строительной техники ведутся работы по демонтажу 
плитки.

Как рассказал Давид Короев, заместитель начальника Управления 
благоустройства АМС г. Владикавказа, через месяц это городское про-
странство полностью обновится.

– Поступало множество предложений горожан по благоустройству 
данного участка, но руководством города было принято решение о соз-
дании новой зоны отдыха. После расчистки территории планируются 
работы по монтажу системы освещения и мощению дорожек. А после 
озеленения будут установлены основные элементы благоустройства 
– лавочки, урны, – отметил он.

Пресс-служба АМС г. Владикавказа.

«Ðîññåòè Ñåâåðíûé Êàâêàç» ïîÿñíÿþò 
ïîðÿäîê íà÷èñëåíèÿ ïëàòåæåé

çà ýíåðãîïîòðåáëåíèå
íà îáùåäîìîâûå íóæäû 

Ф илиал «Россети Се-
верный Кавказ» – «Сев-
кавказэнерго» доводит до 
сведения потребителей, 
что с 1 июля 2020 года изменена методика начислений 
за коммунальную услугу по электроснабжению, предо-
ставленную на общедомовые нужды (ОДН). В много-
квартирных домах, не обслуживаемых управляющими 
компаниями и товариществами собственников жилья, 
ОДН подлежит распределению на всех собственников 
помещений в полном объеме. В данном случае начисле-
нием и взиманием платы за ОДН занимается филиал 
«Россети Северный Кавказ» – «Севкавказэнерго».

Потребление электроэнергии на общедомовые нужды 
определяется как расход электроэнергии по общедомо-
вому прибору учета, из которого вычитается суммарный 
расход всех квартир и юридических лиц (магазинов, 
салонов, мастерских), которые имеются в жилом доме. 
Полученный объем ресурса распределяется между все-
ми жилыми и нежилыми помещениями пропорционально 
занимаемой площади.

В домах с реализованным способом управления 
начислением и взиманием платы за ОДН с 1 апреля 
2020 года занимаются управляющие компании или 
товарищества собственников жилья.

Лидеры 
общественного 

мнения
В Доме ветеранов под руковод-
ством  председателя Совета вете-
ранов Казбека ФРИЕВА состоялось 
расширенное совещание руково-
дителей ветеранских организаций, 
в работе которого приняла участие 
председатель Центральной изби-
рательной комиссии РСО–А Жанна 
МОРГОЕВА.

Казбек Фриев отметил важность взаимодействия 
совета с другими  общественными организациями 
во время проведения предстоящих выборов. По 
его словам, на сегодняшний день уже заключен 
ряд соглашений в этом направлении с различными 
общественными организациями. 

Жанна Моргоева в свою очередь  напомнила о 
том, что 19 сентября текущего года пройдут выборы 
не только депутатов Государственной думы, но и 
парламентские выборы руководителя нашей ре-
спублики, и призвала ветеранов принять активное 
участие в них, так как их мнения и позиции очень 
важны для общества. 

Председатель ЦИК отметила, что ранее были про-
ведены три семинара с представителями партий, 
им объяснены все правила подачи и подготовки 
документов для принятия участия в выборах. Од-
нако, по словам Моргоевой, были те, кого ЦИК не 
допустила до выборов: они неправильно подготови-
ли документы. «Хотя все были в абсолютно равных 
условиях, законы и перечни документов всем были 
известны», – заявила она, призвав также всех 
желающих принять участие в выборах, восполь-
зовавшись формой голосования на дому. Сделать 
это рекомендовано по причине неблагоприятной  
эпидемиологической обстановки в регионе и в 
целях  заботы о здоровье ветеранов.

А. ТОТИКОВ.

ВСТРЕЧАВСТРЕЧА



 ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  3-КОМ. КВ. (новостр., косм. 
ремонт, жел. дверь) на 4 эт. 
7-эт. кирп. дома на ул. Весен-
ней, 13. Тел. 8-909-476-83-56.

 ÄÎÌÀ 

  2-ЭТ. ДОМ разм. 9х12 м (без 
отделочных работ, все комму-
никации: газ, эл-во, вода, кана-
лизац. подведены, з/у 8 соток) в 
садов. тов-ве «Иристон» (грани-
чит с «Дарьялом») –  2,6 млн руб. 
Торг. Тел. 8-928-496-08-18.

  1-ЭТ. КИРП. ДОМ ИЗ 4 
КОМН. пл. 87 м2 (з/у 13 сот., во 
дворе капит. кухня и с/у, капит. 
кирп. хозпристройки) в с. Ноги-
ре – 4,5 млн руб. Тел. 8-918-836-
07-11, Руслан. 

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ДАЧУ (капит. дом, все уд., з/у 
18 сот., футбольн. поле (45х20), 
бассейн, сауна, гараж с отдел. 
въездом, мебель, сад. техника 
и инвентарь) в с. Кодахджине, 
отл. располож. (рядом с лесом и 
рекой). Тел. 8-918-829-39-77.

  ДЕЙСТВУЮЩИЙ МАГАЗИН 
пл. 40 м2 в центре города на углу 
ул. Революции и Маяковского – 
4,5 млн руб. Тел. 8-928-932-58-88.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  М Е Т А Л Л О Ч Е Р Е П И Ц У , 
ПРОФНАСТИЛ, ВОДОСТО-
КИ, ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ ДЛЯ 
КРОВЛИ, ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ, 
ОГНЕБИОЗАЩИТУ ДОСКИ, 
БИТУМ в мешках (40 кг), КЕРА-
МОГРАНИТ (60х60). Обр.: угол 
ул.ул. Гвардейской/Молодеж-
ной, тел.: 50-55-88, 98-32-32.

 КУПЛЮ 
  2-КОМ. КВ. в любом районе 

кроме Промышленного до 2,5 
млн руб. Тел. 8-989-035-86-88. 
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Газета «Северная Осетия» сообщает, что  с 11 января 2021 года 
публикует информационно-рекламные сообщения и объявления о 

деятельности промышленных, транспортных, сельскохозяйственных, 
строительных, торговых организаций, предприятий различных форм 

собственности, учебных и культурно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет  40 рублей. 

ВНИМАНИЮ
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

ПАМЯТЬПАМЯТЬ

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

СВЕДЕНИЯ
о поступлении средств в избирательные фонды зарегистрированных кандидатов, избирательные фонды 

региональных отделений политических партий и расходовании этих средств (на основании данных, представленных филиалами ПАО Сбербанк)
Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва

по состоянию на 20.08.2021 г.

№
п/п

Фамилия, имя, отчество 
кандидата/

Наименование регионального 
отделения партии

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них всего из них финансовые операции по расходованию 
средств на сумму, превышающую  100 000 рублей

сумма,
рублей

основание 
возврата

пожертвования от юридических лиц на сумму, 
превышающую 50 000 рублей

пожертвования от 
граждан на сумму, 
превышающую 
20 000 рублей

дата 
операции

сумма,
рублей. Назначение платежа

сумма,
рублей наименование юридического лица сумма,

рублей
кол-во 
граждан

1. Бестаев Сослан Вигентиевич       16.08.2021 171940,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

        16.08.2021 128060,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

 Итого по кандидату 300000,00 0,00  0,00 300000,00  300000,00  0,00  

2. Дидаров Сослан Владимирович 1824100,00 АО «ЭКСПО-ЦЕНТР» 13.08.2021 871000,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

   13.08.2021 347000,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

 Итого по кандидату 1824100,00 1824100,00  0,00 1263000,00  1218000,00  0,00  
3. Золоев Казбек Дзастемурович 95500,00  95500,00 1 95500,00     

 Итого по кандидату 95500,00 0,00  95500,00 95500,00  0,00  0,00  
4. Макаев Алан Радионович 50000,00  47880,00     

 Итого по кандидату 50000,00 0,00  0,00 47880,00  0,00  0,00  

5. Таймазов Артур Борисович 8000000,00 ФОНД РЕГИОНАЛЬНОГО 
РАЗВИТИЯ 02.08.2021 1109800,00 Изг. и распр. печатных и 

иных агит. материалов   

   02.08.2021 1109600,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

   03.08.2021 260000,00 Оплата других работ/
услуг   

 Итого по кандидату 8000000,00 8000000,00  0,00 2501036,00  2479400,00  0,00  

 Итого по кандидатам 10269600,00 9824100,00  95500,00 1 4207416,00  3997400,00  0,00  

1.

Региональное отделение 
Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ - ПАТРИОТЫ - ЗА 
ПРАВДУ» в Республике Северная 
Осетия - Алания

425100,00 422100,00 АО «ЭКСПО-ЦЕНТР» 425100,00 13.08.2021 330000,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

 

Итого по Региональному 
отделению Социалистической 
политической партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
- ПАТРИОТЫ - ЗА ПРАВДУ» в 
Республике Северная Осетия 
- Алания

425100,00 422100,00  0,00 425100,00  330000,00  0,00  

2.
Северо-Осетинское 
региональное отделение 
Всероссийской политической 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

5000000,00 НФПР 30.07.2021 585000,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов 2500 000,00

Возврат средств, 
поступивших в 
установленном 
порядке, 
юр.лицу

  7500000,00 ФОНД РЕГИОНАЛЬНОГО 
РАЗВИТИЯ 30.07.2021 585000,00 Изг. и распр. печатных и 

иных агит. материалов   

  2500000,00
ФОНД ПОДДЕРЖКИ 
РЕГИОНАЛЬНОГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА И РАЗВИТИЯ ЧР

30.07.2021 532000,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

   30.07.2021 532000,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

   30.07.2021 418000,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

   30.07.2021 418000,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

   30.07.2021 290500,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

   29.07.2021 148000,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

   29.07.2021 136800,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

 
Итого по Северо-Осетинскому 
региональному отделению 
Всероссийской политической 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

27500000,00 15000000,00  0,00 5681040,00  3645300,00  2500000,00

3.

Северо-Осетинское 
республиканское отделение 
политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ»

430000,00  430000,00 1 235500,00 12.08.2021 108 000,00 Изг. и распр. печатных и 
иных агит. материалов   

 

Итого по Северо-Осетинскому 
республиканскому отделению 
политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ»

430000,00 0,00  430000,00 235500,00  108 000,00  0,00  

 ИТОГО 28355100,00 15422100,00 430000,00 1 6341640,00 4083300,00 2500000,00

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление 
наследства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: 
ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), тел.: 
8-918-826-41-39, 54-24-95.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  Изготовим: МЕТАЛЛИЧЕ-
СКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, ПЕ-
РИЛА, НАВЕСЫ из лексана 
и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42.

  Выполняем ВСЕ ВИДЫ РА-
БОТ НА КЛАДБИЩЕ.  УКЛАД-
КА ГРАНИТНОЙ ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ. БЕТОННЫЕ РАБО-
ТЫ. Выезд по республике. Тел.: 
8-928-498-14-56, 8-918-709-98-03. 

 РАЗНОЕ 
  Требуются на работу: КРО-

ВЕЛЬЩИКИ, СВАРЩИКИ, 
РАЗНОРАБОЧИЕ, РЕЙБОВ-
ЩИКИ, ШТУКАТУРЫ-МАЛЯ-
РЫ, ЖЕСТЯНЩИКИ, ПЛИ-
ТОЧНИКИ И КАМЕНЩИКИ, 
КРАНОВЩИК НА ГУСЕНИЧ-
НЫЙ КРАН. Тел.: 8-918-828-
34-61, 98-34-61.

  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИ-
ЛУ МЯГКОЙ НАПЛАВЛЯЕМОЙ 
КРОВЛИ И ГИДРОИЗОЛЯЦИИ 
РУБЕРОИДНОГО ТИПА, совре-
менными материалами сроком 
службы более 10 лет. Гаражи, 
квартиры, промышленные зда-
ния и т. д. Качественно с га-
рантией. Тел.: 8-988-835-99-25, 
8-961-823-43-69, Казик. 

Миг жизни,
но со славой и честью

Семья Ревазовых выражает глу-
бокое соболезнование Виктору 
Борисовичу Царикаеву по поводу 
безвременной кончины любимой 
сестры Беллы КАБАНОВОЙ, за-
служенной артистки России.

Мы, твои близкие, сопереживаем 
твоему горю. Белла была любимицей 
для всех родных, умерла вдали от нас, 
в Москве. Родителей она потеряла 
еще в юности, оставшись без материн-
ской ласки, оторвалась, как одинокий лист, от близких. А теперь 
оставила без матери и своих сына и дочь. Недолюбила, не допела 
свои песни до конца… 

Белла родилась и выросла в семье легендарного полковника 
Бориса Каурбековича Царикаева. Закончила музыкальную школу 
в г. Владикавказе. В это самое время отбирали лучших студентов 
для обучения в высших учебных заведениях. Выбор пал на самых 
талантливых – Феликса и Беллу Царикаевых. Тогда и определи-
лась их дальнейшая судьба – стать певцами.

В 1988 г. Белла окончила ГИТИС имени Луначарского и более 30 
лет пела в камерном хоре. Ее репертуар был очень многообраз-
ным и интересным: «Реквием» В. Моцарта, «Глория» А. Вивальди, 
«Маленькая торжественная месса» Дж. Россини, «Аллилуйя» Г. 
Генделя, Литургия святого Иоанна Златоуста С. Рахманинова, 
«Иоланта» П. Чайковского ...

Ее дирижерами были Федосеев, Спиваков, Башмет, Виотти и 
другие именитые мастера. Белла обладала превосходными пев-
ческими качествами: ярким тембром, глубиной звуковой палитры. 
Исполняла сольные партии в крупных вокально-симфонических 
произведениях.

 Выступала на сценах лучших концертных залов России и многих 
иностранных государств – Германии, Китая, Японии, Франции, 
Украины... Она давала концерты по приглашению, при этом про-
славляя и возвышая нашу страну в глазах и душах людей!

Белла, настоящая осетинка, горянка, потомок великих нартов-
аланов, поднялась до уровня лучших певцов России и мира. Она 
была уважаемой среди своего окружения. Почитала и любила 
свою Осетию, радовалась ее успехам, огорчалась неудачам.

Такие люди, как Белла, не умирают – они будут жить в памяти 
людей, знавших ее! Она пришла на землю с небес на очень ко-
роткий срок – миг жизни, который прошла со славой, честью и 
достоинством. Не теряя звания Человека на земле, выполняла 
все библейские заветы, и высший из них: божественная любовь ко 
всему окружающему миру и существование в гармонии с природой!

Мы ее всегда будем помнить – для нас она не умерла. Барастыр 
откроет ей золотые двери и посетит ее там. Царство ей небесное...

Нина Каурбековна ЦАРИКАЕВА,
ветеран педагогического труда.
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В полицию за помощью 
обратилась жительница 
Владикавказа 1974 года 
рождения, которая сооб-
щила, что недобросовест-
ный горожанин под пред-
логом ремонта вывез на 
автомобиле ее бытовую 
технику на сумму 42 тысячи 
рублей и, не выполнив сво-
их обещаний, исчез.

Со слов потерпевшей, стра-
жи порядка составили фото-
портрет предполагаемого 
злоумышленника. Кроме того, 
сотрудники ОСО уголовного 
розыска УМВД России по г. 
Владикавказу установили 
марку и цвет автомобиля, на 
котором передвигался подо-
зреваемый. По имеющейся 
ориентировке в кратчайшие 
сроки оперуполномоченные 
установили местонахождение 
молодого человека и задержа-
ли его. Им оказался 34-летний 
местный житель, который дал 
признательные показания и 
пояснил, что на собственном 
автомобиле вывез дорогосто-
ящую отопительную колонку 
с неисправностями, починил 
и продал, вместо того, чтоб 
вернуть хозяйке. Похищенный 
котел он продал за 17 тысяч 
рублей, а деньги потратил на 
личные нужды.

По данному факту возбуж-
дено уголовное дело по при-
знакам преступления, предус-
мотренного ч. 2 ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество».

 В настоящий момент сотруд-
ники полиции проверяют за-
держанного на причастность 
к совершению аналогичных 
преступлений. 

Пресс-служба МВД
по РСО–А.

КРИМИНАЛКРИМИНАЛ

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

Коллектив Республиканской психи-
атрической больницы выражает глу-
бокое соболезнование сотруднице 
детского отделения Л. Ш. Габиевой 
по поводу кончины отца 

ГАБИЕВА
Шалвы Георгиевича.

Коллектив ГБУЗ «Детская поли-
клиника № 2» выражает глубокое 
соболезнование врачу ультразвуко-
вой диагностики М. Г. Кулешовой по 
поводу безвременной кончины мужа 

КУЛЕШОВА
Игоря Александровича.

Коллективы Советского районного 
суда и мировых судей Советского 
судебного района выражают глубо-
кое соболезнование федеральному 
судье Советского районного суда г. 
Владикавказа Н. В. Губакиной по по-
воду безвременной кончины отца

ГУБАКИНА 
Василия Калиновича.

Коллективы Кировского районного 
суда и судебного участка № 6 Ки-
ровского судебного района РСО–А 
выражают глубокое соболезнование 
судье Советского районного суда г. 
Владикавказа Н.В. Губакиной по по-
воду кончины отца 

ГУБАКИНА 
Василия Калиновича.

Коллективы Ленинского районного 
суда г. Владикавказа и аппарата миро-
вых судей Ленинского судебного рай-
она выражают глубокое соболезнова-
ние судье Советского районного суда 
г. Владикавказа Н. В. Губакиной по по-
воду безвременной кончины отца

ГУБАКИНА 
Василия Калиновича.

Коллектив центра развития твор-
чества детей и юношества «Нарт» 
выражает глубокое соболезнование 
руководителю Б. И. Фидаровой по 
поводу кончины матери 

ГАСИЕВОЙ-ГУРИЕВОЙ
Залины Хаматкановны.

Коллектив центра эстетического 
воспитания детей «Творчество» вы-
ражает глубокое соболезнование Б. 
И. Фидаровой по поводу кончины 
матери 

ГАСИЕВОЙ-ГУРИЕВОЙ
Залины Хаматкановны.

Коллектив сотрудников и обучаю-
щихся МБОУ «СОШ им. Т. К. Агуза-
рова, с. Нижняя Саниба» выражает 
глубокое соболезнование замести-
телю директора по УВР Б. К. Козоно-
вой по поводу безвременной кончи-
ны сестры

КУНДУХОВОЙ
Эльвиры Карловны.

Коллектив Управления Республи-
ки Северная Осетия – Алания по 
проведению закупок для государ-
ственных нужд выражает глубокое 
соболезнование врио Председателя 
Правительства РСО–А Т. Р. Тускаеву 
по поводу кончины матери

ТУСКАЕВОЙ-ХАСЦАЕВОЙ
Таисии Дзамболатовны.

Коллектив Управления федераль-
ной почтовой связи РСО–А – фили-
ал АО «Почта России», Реском про-
фсоюза работников связи выражают 
глубокое соболезнование врио Пред-
седателя Правительства РСО–А Т. Р. 
Тускаеву по поводу кончины матери

ТУСКАЕВОЙ-ХАСЦАЕВОЙ
Таисии Дзамболатовны.

Республиканский Совет ветеранов 
выражает глубокое соболезнование 
врио Председателя Правительства 
РСО–А Т. Р. Тускаеву по поводу кон-
чины матери

ТУСКАЕВОЙ-ХАСЦАЕВОЙ
Таисии Дзамболатовны.

Коллектив Территориального ор-
гана Росздравнадзора по РСО–А 
выражает глубокое соболезнование 
врио Председателя Правительства 
РСО–А Т. Р. Тускаеву по поводу кон-
чины матери

ТУСКАЕВОЙ-ХАСЦАЕВОЙ
Таисии Дзамболатовны.

Администрация, педагогический 
коллектив МАОУ «БСОШ № 7 им. 
А. С. Пушкина» выражают глубокое 
соболезнование учительнице осе-
тинского языка А. А. Калабековой по 
поводу кончины отца 

КАЛАБЕКОВА
Анатолия Антоновича.

Гражданская панихида состоится 26 
августа по адресу: ул. Бесланская, 46. 

Коллектив ГБУЗ «Республиканский 
детский ортопедо-травматологиче-
ский санаторий для детей с родите-
лями «Юность» МЗ РСО–А выражает 
глубокое соболезнование сотрудни-
цам З. С. Ханикаевой и Р. Г. Слановой 
по поводу кончины брата и мужа 

ХАНИКАЕВА
Тотрбека Самсоновича.

Коллектив Отделения-Националь-
ного банка по Республике Северная 
Осетия – Алания  Южного ГУ Банка 
России выражает глубокое соболез-
нование Л. О. Дзугаевой по поводу 
кончины отца 

ДЗУГАЕВА
Олега Петровича.

Коллектив Министерства промыш-
ленности и транспорта РСО–А вы-
ражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончи-
ны бывшего министра транспорта
СОАССР

ДЗУГАЕВА
Олега Петровича.

Коллектив сотрудников ФГБОУ ВО 
«СОГМА» Минздрава России выра-
жает глубокое соболезнование стар-
шему лаборанту кафедры внутрен-
них болезней № 4 М. Т. Хасиевой по 
поводу кончины сестры

ХАСИЕВОЙ
Валентины Тасолтановны.

Не отступая – к триумфу
В прошлом номере «СО» мы рассказывали 

об Алине КАСАБИЕВОЙ, которая стала 
победительницей первенства мира по спортивной 
(вольной, женской и греко-римской) борьбе 
среди юниоров и юниорок до 21 года. Напомним, 
девушка блестяще провела соревнования. 
Спортсменка из Осетии, выступавшая в категории 
до 62 кг ураганом прошлась по соперницам, отдав 
им всего два балла. 

«СО» удалось связаться и 
пообщаться с Алиной.

– Как начинался твой путь 
в спорте? 

– В зал меня первый раз при-
вел брат с одноклассником, мне 
было лет 10. Мы жили в Хумала-
ге, там же находился спортзал. 

Я мечтала научиться делать 
сальто, поэтому и пошла на 
тренировку с ребятами. Хотя 
изначально думала, что будет 
некомфортно находиться в од-
ном зале с мальчиками. Но брат 
убедил, что девчонки еще бу-
дут, и я пошла. Так меня зама-
нили… В итоге, девочек там не 
оказалось, но сальто я делать 
научилась!

– Как родители отнеслись 
к твоим занятиям борьбой?

– Поначалу мое решение за-
ниматься спортом професси-
онально поддерживал только 
папа, остальные были против, 
и это понятно. Ведь в спорте 
всякое может быть. Но сейчас 
все, конечно, гордятся мои-
ми успехами. Большую роль в 
моей жизни сыграл мой тренер 
Олег Константинович Куду-
хов, у которого я занимаюсь с 
первых дней. Он перед сорев-
нованиями меня настраивает 
психологически. А перед тем, 
как выхожу на ковер,  говорит: 
«Выходи и сделай все, что мо-
жешь!»

–Какая награда для тебя 
самая ценная? 

– На сегодня – это «золото» 
на первенстве мира, ну и Евро-
пы, наверное. Но главная цель  
– конечно же, Олимпиада. 

– Никогда не было  желания 
бросить все? 

– Нет.
– Что для тебя самое слож-

ное в тренировочном про-
цессе?

– Наверное, самое сложное 
в подготовке – это поиск спар-
ринг-партнеров, не с каждым 
встанешь в пару, тем более в 
Осетии. В основном, трениру-
юсь с ребятами, а не с девуш-
ками, ведь их гораздо меньше 
в нашем виде спорта. Но побла-
жек  не бывает, правила у нас 
на ковре те же, что и у мужчин. 

–Нередко девушкам на 
ковре приходится проявлять 
«мужской» характер,  в жизни 
ты тоже боевая? 

– Этого я вам не скажу, но, 
наверное, на ковре все иначе – 
здесь важна борьба, а в жизни 
ценна дружба… 

–Каковы твои ближайшие 
планы? 

– Сейчас хочу немного отдо-
хнуть, а потом снова приступлю 
к тренировкам. 

– И как собираешься про-
вести свободное время? 

– С родными людьми и дру-

зьями, хотя очень редко это у 
меня получается. 

– Что можешь сказать о 
«подругах» по залу? 

– Могу выделить Амину 
Танделову – победительни-
цу первенства России, очень 
талантливая и перспективная 
спортсменка, вместе выступали 
на этих соревнованиях.

– А что бы пожелала тем, 
кто еще не нашел себя? 

– Поставить цель и идти к ней,  
ни в коем случае – не отступать.

В свою очередь тренер Олег 
Кудухов поделился: 

«Как сейчас помню, Алина 
пришла в зал 27 августа, в де-
сятилетнем возрасте, быстро 
втянулась. В настоящее время 
она тренируется два раза в 
день, меньше никак. Все распи-
сано по часам. В этом году мы 
выиграли все старты, работать 
с нею –  одно удовольствие. Она 
уже выполнила норматив ма-

стера спорта международного 
класса. На ногах стоит креп-
ко, знает, чего хочет. Теперь 
мы нацелены на Олимпиаду. 
Алина – кстати, первая осетин-
ка, ставшая победительницей 
первенства мира. Очень при-
ятно, что женская борьба идет 
в гору, думаю,  после победы 
Алины появятся и другие спор-
тсменки, желающие повторить 
ее успех».

Так и живем!
В редакционной почте нет-нет да и попадутся два-три 

письма вечно чем-то недовольных пенсионеров или 
экоактивистов. В прошлые времена газета, конечно, ни 
за что не стала бы публиковать их, дабы не сеять смуту в 
умах своей аудитории и не заниматься очернительством 
нашей прекрасной действительности. Однако времена 
нынче не те, и мы просто обязаны представить публике 
все альтернативные точки зрения.

Заколосилась амброзия
В этом году специалисты вновь 

прогнозируют хорошие виды на 
урожай амброзии во Владикавказе. 
Это неприхотливое растение очень 
полюбило наш гостеприимный го-
род за то, что ему позволено расти 
буйно и повсеместно, разве что 
кроме самых центральных улиц.

В свое время напиток из этого 
редкого растения употребляли 
только греческие боги. Жаль, что 
в эпоху воинствующего атеизма 
со всеми богами покончили, иначе 
сегодня Владикавказ мог бы иметь 
хорошую статью доходов от экс-
порта этого высококачественного 
сырья или даже готового напитка.

Ну, а пока местные экономисты 
ищут новые рынки сбыта амброзии, 
она быстро наливается соком и, 
того и гляди, засохнет и пропадет 
почем зря! По словам жильцов пя-
тиэтажки № 48 на ул. Николаева (на 
фото), особенно завидный урожай 
зреет на небольшом участке между 
их домом и трамвайным депо.

Сейчас здесь пустырь на месте 
какого-то снесенного строения, 
имевшего № 50, а свято место пусто 
не бывает! Вот всякие эндемики 
и инородцы и облюбовали его. В 
отсутствие деревьев на щедром 
кавказском солнце различная тра-

ва разгулялась и вымахала выше 
роста высокого мужчины.

Оазис очень нравится местным 
жителям, временно свободным 
от общественно полезного труда. 
Под сенью высоких трав у них есть 
возможность спокойно обменяться 
мнениями о быстротечности жизни 
и подумать о вечном.

Просто удивительно, как этот 
островок ботанического благополу-
чия избежал жалкой участи своих 
низкорослых собратьев, которым 
выпала горькая участь вырасти 
на центральных газонах города. 
Этим бедолагам-травинкам и ди-
ким цветочкам, итак сгорающим на 
нещадном солнце, то и дело сносят 
головы ревущими и коптящими 
отравой бензокосами рекрутиро-
ванные стражи урбанистической 
стерильности.

От этого растения впадают в 
депрессию, жухнут, сохнут посре-
ди лета и ждут, что, может быть, в 
следующем году для них, наконец, 
наступят лучшие времена.

И только красавица-амброзия 
горделиво цветет повсеместно в 
полный рост, а затем ее семена на-
ливаются и зреют, чтобы в новом 
году она разрослась еще больше и 
ввысь, и вширь!

В. ВОРЧУНОВ-БУРЧЕЕВ.

Газета «Северная Осетия» сообщает, что  с 11 января 2021 года 
публикует информационно-рекламные сообщения и объявления о 

деятельности промышленных, транспортных, сельскохозяйственных, 
строительных, торговых организаций, предприятий различных форм 

собственности, учебных и культурно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет  40 рублей. 

ВНИМАНИЮ
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

ÃÀÑÒÐÎËÈ
БЕЛГОРОДСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО 

ТЕАТРА ИМ. ЩЕПКИНА (г. Белгород)
НА СЦЕНЕ АКАДЕМИЧЕСКОГО РУССКОГО ТЕАТРА 

ИМ. Е. ВАХТАНГОВА
РЕПЕРТУАР

23 и 29 сентября      А. Грибоедов

«ГОРЕ ОТ УМА» 16+
Комедия в 4-х действиях с одним антрактом      нач. в 18:00

24 сентября   Е. Шварц

«КРАСНАЯ ШАПОЧКА» 0+
Сказка для детей    нач. в 11:00

У. Шекспир

«МЕРА ЗА МЕРУ» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00

25 сентября   Е. Шварц

«КРАСНАЯ ШАПОЧКА» 0+
Сказка для детей    нач. в 11:00

Ж.-Ф. Реньяр

«ЕДИНСТВЕННЫЙ НАСЛЕДНИК» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00

26 сентября   Е. Шварц

«КРАСНАЯ ШАПОЧКА» 0+
Сказка для детей    нач. в 11:00

Ж.-Ф. Реньяр

«ЕДИНСТВЕННЫЙ НАСЛЕДНИК» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00

28 сентября   У. Шекспир

«МЕРА ЗА МЕРУ» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00
Принимаются заявки на индивидуальные и коллективные посещения. 
Тел. для справок: касса – 54-81-25, администраторы – 53-24-75, 53-76-81.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

приглашает на работу ВОДИТЕЛЕЙ 
АВТОБУСОВ  КАТЕГОРИИ  «Д » . 
Заработная плата 40–50 т. р.
ТЕЛ. 8-989-741-19-15.

ÏÐÎÄÀÞÒÑß
КВАРТИРЫ  

пл. 103  и  116  кв . м  в 
5 - э та ж н о м  с д а н н о м 
доме (новостройка), все 
коммуникации подведены, 
на ул. Первомайской – 
37 тыс. руб./кв. м.
ТЕЛ.: 92-17-22, 53-14-07.

50 лет победе «Рубина»
в «Кожаном мяче»

В понедельник, 23 августа, 
отмечался замечательный юбилей 
в истории осетинского футбола 
ведь ровно 50 лет назад, в 1971 
году, детская команда «Рубин» из 
Орджоникидзе одержала победу 
в финале турнира «Кожаный 
мяч». Впервые команда из Осетии 
тогда победила в популярном 
и престижном футбольном 
соревновании союзного масштаба. 

Команда «Рубин» под руководством сво-
его наставника Фарзуна Газзаева сначала 
выиграла городские и республиканские 
соревнования, а затем удачно выступал в 
зональном турнире на Юге, в Грозном. Инте-
ресно отметить, что Фарзун Газзаев не был 
профессиональным тренером, а работал на 
заводе «Янтарь». Однако он очень любил 
футбол, привил эту страсть сыну Юрию и 
смог сплотить ребят в единый коллектив, 
сумевший выиграть «Кожаный мяч». Так 
вот, в Чечне «рубиновцы» заняли второе 
место, проиграв в финале хозяевам, однако 
потом грозненская команда была дисква-
лифицирована за нарушение регламента, и 
«золото» досталось коллективу из Орджо-
никидзе. Затем юные футболисты из Осетии 
отправились в Челябинск на финальный 
турнир. «Рубин» поочередно обыграл в груп-
пе команды из Таджикской ССР, Москвы, 
Молдавии, Эстонии и Челябинской области, 
не пропустив в этих матчах ни одного гола. 
В полуфинале наша команда, ведомая сво-
им капитаном и сыном главного тренера, а 
впоследствии известным футболистом и 
тренером – Юрием Газзаевым, оказалась 
сильнее соперника из Грузинской ССР в 
серии послематчевых пенальти и вышла в 
финал. 

Решающий поединок с ереванским «Шен-
гавитом» получился очень упорным, и ос-
новное время завершилось вничью 1:1, а 
гол у нас забил Феликс Мамуков. В до-
полнительное время рубиновцы дожали 
соперника и победили со счетом 3:2, а на-
стоящим героем финала стал защитник Эдик 
Мамиев, переведенный тренером по ходу 
матча в атаку и забивший два гола. Армян-
ские юные футболисты, заранее уверенные 
в своем успехе, после финального свистка 
не сдерживали эмоций и покидали поле со 
слезами на глазах. 

В минувший понедельник половина того 

«золотого» состава собралась вместе, чтобы 
отметить 50-летний юбилей яркой и неожи-
данной виктории в «Кожаном мяче». Местом 
встречи было выбрано хорошо знакомое им 
футбольное поле школы № 7, где в те вре-
мена шли ожесточенные баталии мальчишек 
из окрестных домов. Вот только жаль, что 
сейчас это поле, как и соседнее в школе № 
36, заросло сорной травой и находится в за-
брошенном состоянии. Ветераны футбола 
обменивались впечатлениями, вспоминали 
те славные дни. На встречу пришли вратари 
Сергей Шагров и Сандро Тиникашвили, по-
левые игроки – Юрий Газзаев, Руслан Хаев, 
Хазби Абаев, Юрий Икаев и Гарик Хлоян. 
Не смогли прийти Феликс Мамуков, Юрий 
Зураев и Вадим Багаев. К сожалению, ра-
нее ушли из жизни Эдуард Мамиев, Иван 
Гаврилюк, Валерий Кайтуков и Сергей 
Ручин. 

О своих впечатлениях рассказал капи-
тан того «Рубина» Юрий Газзаев: «Перед 
поездкой на турнир нас вызвали в обком 
и попросили просто сыграть достойно, а 
о первом месте речи вообще не было. Та 
команда была, как семья: все друг друга 
знали. Выигрывать нам помогало единение 
и братство. Для республики тогда эта победа 
стала значимым событием. Интересно, что 
в тот год отмечалось 10-летие «Кожаного 
мяча», и на турнир приехала съемочная 
бригада киностудии им. Довженко, чтобы 
снять документальный фильм». 

По окончании турнира всю детскую коман-
ду «Рубин» пригласили на завод «Янтарь», 
являвшийся шефом юных футболистов. 
Там ребят поздравил с громким успехом 
директор завода Борис Лакути и вручил 
им позолоченные наручные часы «Ракета» 
с гравировкой. Благодаря победе «Рубина» в 
«Кожаном мяче» о маленькой Осетии узнали 
во всей стране.

 Вячеслав СТЕПАНОВ.

ÑÒÅÊËОПАКЕТЫ
СТЕКЛЯННЫЕ ВИТРИНЫ

ÒÎÍÈÐÎÂÀÍÍÎÅ, ÀÐÌÈÐÎÂÀÍÍÎÅ ÒÎËÙ. 2, 3, 4, 5, 6, 8, 10, 12  ÌÌ

для шкафов-купе: матовые, 
тонированные, с узором

СТЕКЛО
ÓË. ÂÀÒÓÒÈÍÀ, 63

ЗЕРКАЛА
ÎÊÎÍÍÎÅ,  ÓÇÎÐ×ÀÒÎÅ (ÁÎËÅÅ 50 ÂÈÄÎÂ), ÌÀÒÎÂÎÅ, ÂÈÒÐÈÍÍÎÅ, 

Ò. 53-82-33

«Серебро» Давида 
В польском городе Цеханув 

продолжается первенство Европы 
по тяжелой атлетике среди юношей 
и девушек 13–15 и 13–17 лет. В 
соревнованиях принимают участие 
416 спортсменов (из них 35 – члены 
спортивной сборной команды РФ).

Осетинский тяжелоатлет Давид Дзагоев стал 
серебряным призёром в весовой категории до 
67 кг, показав результат в сумме двоеборья 232 
кг (105+127). Тренер спортсмена – Ахсарбек 
Тогоев.

Залина ГУБУРОВА.
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Семья Гагиевых выражает 
искреннюю благодарность всем, 
кто разделил с ней горечь утраты 
ГАГИЕВА Таймураза (Тимура) 
Казбековича, зятя Туаевых, и со-
общает, что 40-дневные поминки 
со дня его кончины состоятся 28 
августа по адресу: пос. Заводской, 
ул. Циолковского, 9.

диплом 101505 0857440, регистрационный № 1253 эк, выданный 
в 2019 г. ФГБОУ ВО «Северо-Кавказский горно-металлургический 
институт (государственный технологический университет)» на имя 
ТЕДЕЕВОЙ Моники Георгиевны, считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ
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